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Неустанно работать над повышением 
своей сознательности, над усвоением основ 
нарксистско - ленинской теории —  долг 
каждого коммуниста. Передовая револю
ционная теория является путеводной 
звездой, освещающей практикам путь в 
их повседневной деятельности, она во
оружает их ясной перспективой.
' Партийные организации проводят боль

шую и разностороннюю работу по повы
шению политического уровня членов и 
кандидатов партии, по улучшению дела 
партийного просвещения. Устраняются 
допущенные в ряде мест бюрократические 
извращения в партийном просвещении, 
выразившиеся в нарушении принципа 
добровольности, в огульной погоне за ко
личественным охватом коммунистов полит
школами и кружками, в недооценке метода 
политического самообразования коммуни
стов.

Метод самостоятельного изучения тео
рии и истории Коммунистической партии, 
испытанный на опыте старшего поколе
ния большевиков, является для членов и 
кандидатов партии, для нашей интелли
генции основным методом ^владения 
марксистско-ленинской теорией. Партия 
создала широкие возможности для само
стоятельной работы коммунистов над со
бой, над повышением своей марксистской 
подготовки.

Число коммунистов, занимающихся по
литическим самообразованием, в этом году 
значительно возросло. Вот почему очень 
важно, чтобы партийные организации ре
шительно улучшили руководство полити
ческим самообразованием коммуни
стов. Та® именно и поступают многие 
партийные организации. В Москве, Ленин
граде, Киеве, Минске и других наших 
промышленных и культурных центрах 
партийные комитеты проявляют ныне 
больше внимания к тому, как учатся ком
мунисты, оказывают им серьезную по
мощь.

Значительное число коммунистов яро
славской городской партийной организа
ции в этом году изучает марксистско- 
ленинскую теорию самостоятельно. В по
мощь им горком партии организовал чте
ние нескольких циклов лекций по 
истории КПСС, философии, политической 
экономии, внешней политике Советского 
Союза и современным международным от
ношению!. Лучше, чем в прошлом году 
поставл’ена помощь самостоятельно изу
чающим марксистско-ленинскую теорию 
также в ряде сельских районов Ярослав
ской области. Так, в лектории Данилов
ского райкома КПСС читается несколько 
циклов лекций. Петровский райком пар
тии организовал пять циклов лекций, в 
том числе четыре —  непосредственно в 
колхозах. К чтению лекций привлечена 
лучшие пропагандистские кадры, профес
сора и преподаватели высших учебных 
заведений, специалисты сельского хозяй
ства.-

Вместе с тем следует сказать, что неко
торые партийные организации все еще 
недооценивают метод самостоятельной уче
бы коммунистов. Отказавшись от формаль
но-бюрократической регламентации поли
тической учебы, они пустили это важное 
дело на самотек, не организовали систе
матической помощи товарищам, работаю
щим над освоением революционной тео
рии, не создали общественного мнения 
против тех, кто забыл важнейшее требо
вание Устава КПСС, обязывающее комму
нистов работать над усвоением основ мар
ксизма-ленинизма.

Нашлись, к сожалению, руководители 
парторганизаций, беззаботные по части 
идеологической работы, которые посчита
ли, что добровольность в политическом 
просвещении якобы несовместима с систе
матическим руководством им со стороны 
нарторганов. В той же Ярославской оола- 
сти в ряде районных парторганизаций в 
помощь самостоятельно изучающим тео
рию мало читается лекций, идейно-тео
ретический уровень многих лекций не 
отвечает современным требованиям.

Как указывалось на состоявшемся не
давно пленуме Великолукского обкома 
КПСС, во многих парторганизациях обла
сти дело политического самообразования 
попнастоящему не организовано. Для ком
мунистов, занимающихся самостоятельным 
изучением марксистско-ленинской теории, 
мало проводится лекций и консультаций. 
Многие руководящие партийные, совет
ские н хозяйственные работники лишь 
формально числятся в списках самостоя
тельно изучающих теорию, а на деле к ра
боте не приступали.

Экономическое образование кадров —  
непременное условие повышения уровня 
руководства коммунистическим строитель
ством, успешного претворения в жизнь по
литики партии и правительства. Партий
ные организации должны наладить чтение 
лекций по политической экономии и кон
кретной экономике. В Бежаницком, Ново- 
Сокольническом, Идрицком районах, Ве
ликолукской области, экономическое обра
зование кадров поставлено совершенно 
неудовлетворительно, изучение экономики 
сельского хозяйства не организовано.

Необходимо до конца покончить с недо
оценкой метода политического самообразо-

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
вания и превратить его в действительно 
главный и основной метод марксистско- 
ленинской учебы коммунистов. Партий
ным организациям надо усилить руковод
ство политическим самообразованием. Хо
роших результатов здесь можно добиться 
только тогда, когда партийные комитеты 
обеспечат индивидуальный подход к ком
мунистам, проявят живейший интерес к 
тому, как учится каждый член партии, 
выяснят, в какой помощи он нуждается, 
и окажут ему эту помощь.

Общеизвестно, что квалифицированная 
лекция —  одна из основных форм помощи 
кадрам в их политическом самообразова
нии. Однако у нас еще немало таких 
организаций, которые не поставили как 
следует лекционную пропаганду, проводят 
ее нередко абстрактно-схоластически, в 
отрыве от насущных задач коммунисти
ческого строительства. На партийной кон
ференции Сталинского района гор. Крас
ноярска указывалось, что райком и гор
ком не уделяют должного внимания идей
но-политическому содержанию читаемых 
лекций. Многие лекции не отвечают за
просам слушателей, они малосодержатель
ны, плохи по форме, не связаны с актуаль
ными вопросами современной политиче 
ской жизни. Отделы пропаганды и агита
ции Сталинского райкома и Красноярского 
горкома не требуют от лекторов творче
ской разработки лекций на животрепе
щущие темы.

Необходимо как можно скорее устра
нить недостатки в постановке лекцион
ной пропаганды. Более широкое распро
странение, чем сейчас, должна получить, 
в частности, оправдавшая себя форма 
чтения циклов лекций по истории КПСС, 
политической экономии, философии, кон
кретной экономике и международным от
ношениям. Надо также шире практико
вать чтение популярных лекций по во
просам марксизма-ленинизма и текущей 
политики для коммунистов, приступив
ших к самостоятельному изучению поли
тической литературы, а равно и для слу
шателей кружков по наиболее сложным 
и важным теоретическим проблемам. 
Весьма важно больше уделять внимания 
ознакомлению коммунистов с вопросами 
внутренней и внешней политики партии 
и Советского правительства.

К  лекционной пропаганде следует при
влечь наиболее квалифицированные си
лы, способные читать лекции на высоком 
идейно-теоретическом уровне, в тесной 
связи с практикой коммунистического 
строительства, в доступной и яркой фор
ме. Значительно большую помощь надо 
оказывать лекторам в их благородном де
ле, чаще обсуждать подготовленные тек
сты лекций. Руководящие партийные и 
советские работники обязаны чаще встре
чаться с лекторами и пропагандистами, 
выступать перед ними с докладами об 
очередных задачах хозяйственного и куль
турного строительства.

Важную роль в дальнейшем улучше
нии политического самообразования ком
мунистов призваны сыграть библиотеки 
партийных комитетов, где коммунисты 
прежде всего могут получить квалифици
рованную помощь. В библиотеках необхо
димо наладить консультационную и спра
вочно-библиографическую работу, прове
дение теоретических собеседований, про
паганду новинок политической и художе
ственной литературы, обмен опытом са
мостоятельной работы над книгой. Пар
тийным комитетам надлежит так органи
зовать дело, чтобы библиотеки партий
ных комитетов были действительно опор
ными пунктами в пропаганде марксизма- 
ленинизма.

Особого внимания заслуживает прове
дение индивидуальных групповых кон
сультаций —  этой ценной формы помощи 
нашим кадрам в их политическом самооб
разовании. Консультации должны прово
диться как в библиотеках, так и непо
средственно на предприятиях, в колхо
зах, МТС, совхозах, учреждениях. Метод 
самостоятельного изучения коммунистами 
теории намного увеличивает организую
щую роль библиотек партийных комите
тов.

В лучшей постановке дела политиче
ского самообразования коммунистов важ
ное место занимает наша печать. Сила 
печатной пропаганды состоит в том, что 
она дает возможность ту или иную исти
ну сделать достоянием тысяч и миллио
нов людей. Приходится, однако, отметить, 
что в газетах и журналах мало публи
куется материалов в помощь самостоя
тельно изучающим марксистско-ленинскую 
теорию. Печать все еще недостаточно 
освещает практику пропагандистской ра
боты. Необходимо, чтобы партийные орга
низации уделяли больше внимания раз
вертыванию систематической и квалифи
цированной печатной прОпагапды —  этого 
важнейшего средства распространения в 
массах идей марксизма-ленинизма. Особое 
внимание при этом должно быть обраще
но на всемерное повышение качества 
публикуемых пропагандистских материа
лов.

Г о д о в о й  п л а н  
д о б ы ч и  у г л я  

в ы п о л н е н
СТАЛИНОГОРСК. (ТАСС). Вступив 

в соревнование за максимальный съем 
угля с каждой лавы, коллектив участ
ка тов. Сергиенко на шахте Jè 1 
«Каменецкая» обязался выполнить го
довой план добычи угля к 5 декабря— 
Дню Конституции СССР. Горняки сдер
жали свое слово. 3 декабря они выдали 
последние тонны угля в счет плана 
1954 года. Среднесуточный съем угля 
достиг 622 тонн, что превышает средний 
уровень добычи в Мосбассе с таких ; 
участков почти на 330 тонн.

Этот успех — результат осуществле
ния двухсменного графика цикличности 
и высокопроизводительного Использова
ния горной техники. По примеру участ
ка Сергиенко на двухсменный режим 
работы перешли все участки 1-й «Ка
менецкой». За один только последний 
месяц горняки выдали на-гора свыше 
шести эшелонов угля сверх плана.

В этом году с меньшим штатом рабо
чих коллектив шахты добыл на 90 ты
сяч тонн угля больше, чем в прошлом 
году. Проектная мощность перекрыта 
почти в 1,5 раза, производительность 
труда выше прошлогодней более чем 
на 36 процентов. Заработки горняков 
возросли почти в 1,5 раза.

Успешно применяя механизированную 
посадку кровля н повторное использо
вание крепежного леса, горняки сэконо
мили с начала года около 240 вагонов 
древесины, что позволило значительно 
снизить себестоимость угля.

4 декабря горняки 1-й «Каменецкой» 
первыми в Мосбассе завершили годовой 
план добычи угля.

ВСЕСОЮ ЗНОЕ СОВЕЩ АНИЕ 
СТРОИТЕЛЕЙ

Сверх пятилетнего плана
ЕРЕВАН, 8.' (ТАСС). Коллектив Ереван

ского завода электроосветительной армату
ры изготовляет продукцию 30 наименова
ний. Совершенствуя технологию, завод из 
месяца в месяц увеличивает выпуск изде
лий. Этому способствует творческая ини
циатива рабочих.

Группа работников завода недавно скон
струировала специальный станок, который 
намного совратил время полировки дета
лей. По предложению слесаря 0. Наджаря- 
на изготовлены роликовые ножницы для 
нарезки дисков, что в десять раз повыси
ло производительность труда на этой 
операции.

Десятки новшеств внедрили литейщики. 
По рекомендации мастера А. Хечумяна 
внедрено комплексное литье корпусов и 
других частей люстр.

Все это позволило предприятию досроч
но выполнить задание пятой пятилетки п 
дать сверх него почти на полтора миллио
на рублей арматуры.

На Б е л о м о р с к о -Б а л т и й с к о м  к ан ал е
ПОВЕНЕЦ (Карело-Финская ССР), 8.

(ТАСС). Коллектив водников Беломорско- 
Балтийского канала имени Сталина завер
шил навигацию. Перевезено грузов по 
сравнению с прошлым годом на 12 про
центов больше.

На шлюзах начат ремонт механизмов. 
Проводятся подготовительные работы к 
полной электрификации семи шлюзов.

7 декабря в Москве в Большом Крем
левском Дворце состоялось заключитель
ное заседание созванного ЦК КПСС и Со
ветом Министров СССР Всесоюзного сове
щания строителей, архитекторов и работ
ников промышленности строительных ма
териалов, строительного и дорожного ма
шиностроения, проектных  ̂и научно-иссле
довательских организаций.

В правительственных ложах— товарищи 
Н. А. Булганин, H. Е. Ворошилов, Л. М. 
Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян,
В. М. Молотов, М. 3. Сабуров, Н. С. Хру
щев, H. М. Шверник, М. А. Суслов, П. Н. 
Поспелов, H. Н. Шаталин, встреченные 
продолжительными аплодисментами.

Слово предоставляется главному инже
неру Института типового проектирования 
и технических исследований Министер
ства строительства предприятий метал
лургической и химической промышленно
сти тов. И. Г. Людковскому. Он говорит о 
проблеме широкого внедрения в промыш
ленное строительство крупных блоков и 
панелей.

Большое народно-хозяйственное значе
ние, подчеркивает оратор, приобретает за
мена металлических труб железобетонны
ми в устройстве напорных и канализа
ционных сетей. Производство железобе
тонных труб несложно и позволит еже
годно экономить более миллиона тонн ме
талла.

Значительное место в своем выступле
нии тов. Людковский уделил вопросам 
развития типового проектирования фаб
рик и заводов.

Министр городского и сельского строи
тельства Таджикской ССР тов. X. 3. Таи
рова говорит, что в республике в этом 
году выполнено в два раза больше строи
тельно-монтажных работ, чем в прошлом 
году. Однако, указывает тов. Таирова, 
планы строительства систематически не 
выполняются, велика его стоимость. Тов. 
Таирова поддерживает других ораторов в 
том, что необходимо объединить мелкие 
строительные организации в крупные тре
сты, навести порядок в оплате труда 
строителей.

Выступает начальник комбината 
«Сталиншахтострой» Министерства уголь
ной промышленности СССР тов. С. В. Го
лубов. За десять месяцев этот комбинат 
выполнил строительно-монтажных работ 
на сотни миллионов рублей. План про
хождения важнейших в шахтном строи
тельстве выработок— стволов реализован 
на 120,6 процента. Значительно повышен 
уровень механизации работ.

Оратор затем рассказал о серьезных 
недостатках в сооружении шахт.

Большое значение для снижения стои
мости строительства имеет правильная 
организация перевозки строительных ма
териалов автотранспортом. Об этом гово

рил начальник Управления автогрузова- 
го транспорта Мосгорисполкома тов. И. М. 
Гоберман. Автотранспортные организации, 
находящиеся в системе Моссовета, осуще
ствили централизованную перевозку гру
зов. Это повысило производительность ра
боты автомобилей в три— четыре раза, а 
стоимость перевозов бнизидась примерно 
в два— три раза. Высокая экономическая 
эффективность централизованных перево
зов подтвердилась и на доставке строи
тельных материалов.

Однако, говорит оратор, новая система 
перевозок внедряется крайне медленно.

Серьезные претензии предъявил тов. 
Гоберман в Министерству автомобильного, 
тракторного и сельскохозяйственного ма
шиностроения, которое не выпускает спе
циализированных автомобилей для пере
возки строительных материалов.

Заместитель председателя Совета Ми
нистров Эстонской ССР тов. А. Г. Венде- 
лин говорит, что, несмотря на значитель
ный общий рост выполненных строителя
ми подрядных работ, многие строитель
ные организации не выполняют установ
ленных для них заданий. В результате 
этого большие средства, отпускаемые го
сударством на капитальное строительство, 
остаются неосвоенными.

Важное значение -»для удешевления 
сельского и городского строительства имеет 
применение ’ дешевых местных материа
лов. В республике налажено производство 
силикатных канализационных труб вза
мен бетонных. Для изготовления строи
тельных материалов применяется зола, яв
ляющаяся отходом при сжигании сланцев 
на электростанциях. ЭФо ценное и деше
вое сырье должно найти широкое приме
нение не только в Эстонии, но и в сосед
них районах.

Тов. Венделин ставит вопрос о необхо
димости введения единых сметных норм и 
сокращения норм накладных расходов 
стройорганизаций по отдельным мини
стерствам.

В прениях высказались также управ
ляющий трестом Сталинскпромстрой тов. 
А. В. Сыцио, министр промышленности 
строительных материалов Узбекской ССР 
тов. Я. С. Насреддинова, заместитель мини
стра черной металлургии СССР тов. А. С. 
Вишневский, председатель Государственно
го комитета Совета Министров СССР по де
лам строительства тов. К. М. Соколов и 
инструктор по внедрению передовых ме
тодов обжига кирпича лауреат Сталин
ской премии тов. П. А.. Дуванов.

В заключение с большой речью вы
ступил тепло встреченный присутствую
щими первый секретарь Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза тов. Н. С. Хрущев.

Участники совещания единогласно при
няли обращение во всем работникам стро
ительной индустрии СССР. (ТАСС).

1.095 ц е н т н е р о в  
м о л о к а  с к а ж д ы х  
ста г ек т аров  угодий

КОХИЛА (Эстонская ССР), 8. (ТАСС). 
Совхоз ^Салутагузе* закончил сельско
хозяйственный год с высокими результа
тами.

Значительно увеличилось стадо мо
лочного скота. Здесь на каждые 100 гек
таров пашни, лугов и пастбищ имеется 
по 22 дойные коровы. От каждой из них 
надоено в среднем по 5.512 килограм
мов, или по 1.095 центнеров молока со 
ста гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

У совхозных животноводов многому 
можно поучиться. По опыту Вяндраской 
опытной станции Института животновод
ства и ветеринарии Академии наук 
Эстонской ССР молочное стадо совхоза 
в основном содержится на дешевых ме
стных кормах. Для этого на освоенных 
болотах созданы высокоурожайные куль
турные сенокосы, давшие в этом году по 
60 центнеров сена с гектара. Введены 
прифермские севообороты. Пастбища в 
совхозе разбиты на 27 загонов, на каж
дом из которых цикл пастьбы продол
жается около месяца. Это позволяет все
гда иметь загоны с хорошим травостоем.

Сейчас весь крупный рогатый скот с 
избытком обеспечен кормами на зиму. 
На каждую голову заготовлено по де
вять тонн сочных кормов — в основном 
силоса. В отличие от обычного зимнего 
двухразового кормления сочными корма
ми животные получают их три раза.

Надои молока держатся на уровне лет
них, а по сравнению с прошлым годом 
значительно повысились.

Совхоз досрочно выполпил годовой 
план сдачи государству молока.

Изобретатели одной фабрики
ЛЕНИНГРАД, 8. (ТАСС). Коллектив пер

вого прядильного производства фабрики 
«Рабрчий» —  лучший на предприятии по 
изобретательству. Здесь около ста рацио
нализаторов. Они улучшают конструкцию 
машин, совершенствуют технологию про
изводства.

В ноябре в прядильном цехе старое 
оборудование было заменено малогабарит
ными прядильными машинами. Это позво
лило разместить на тех же производствен
ных площадях дополнительно 368 веретен. 
Инженер А. Л. Юдович и мастер С. С. Ла- 
зевник сконструировали для новых агре
гатов комбинированные рамки, что дало 
возможность в полтора раза повысить 
производительность труда текстильщиц.

Помощник мастера H. Н. Широков и 
мастер И. В. Марасанов механизировали 
трудоемкую операцию —  чистку труб на 
гребенных машинах. В результате простои 
оборудования сократились вдвое. За счет 
этого уже изготовлено около трех тонн 
пряжи.

На фабрике каждый пятый рабочий —  
рационализатор. Многие изобретатели, в 
том числе бригадиры Ф. Н. Вотаков, В. Г. 
Егоров, инженеры Б. И. Раппопорт, И. В. 
Романов, в нынешнем году внесли по 10 и 
более предложений.

Изобретатели фабрики «Рабочий» вы
полнили обязательство, взятое на 1954 
год. Ойи разработали свыше 500 нов
шеств, которые дали экономию около мил
лиона рублей.
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ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДОВ

Самостоятельная политическая учеба 
членов и кандидатов партии, наших ру
ководящих кадров— основная форма поли
тического просвещения. Вот почему она 
должна стоять в центре внимания пар
тийных организаций.
Передовая статья «Правды»—8 декабря.

Д о в е р и е  
т р у д я щ и х с я

19 лет работает в органах суда и про
куратуры Езики Елисеевич Кублашви- 
ли. Знания и опыт помогают ему пра
вильно разрешать сложные дела. Езики 
Елисеевича знают в Кутаиси как чело
века, заслуженно пользующегося всеобщим 
доверием и уважением. Поэтому так еди
нодушно поддержали на собрании кол
лектива первого строймонтажного управ
ления треста «Кутаисмшени» предложе
ние механика т. Базилевича о выдвиже
нии тов. Кублашвили кандидатом в на
родные судьи по 2-му избирательному 
округу Кутаиси.

Кандидатами в народные судьи по раз
личным избирательным округам города 
выдвинуты Александр Георгиевич Иобидзе, 
Ермиле Лукьянович Сандухадзе, Василий 
Илларионович Геладзе, Виссарион Мели- 
тонович Чечелашвили. Все кандидаты в 
народные судьи уже зарегистрированы в 
исполкоме Кутаисского городского Совета 
депутатов трудящихся.

Закончилась регистрация кандидатов 
в народные заседатели, в число которых 
трудящиеся Кутаиси выдвинули передо
виков производства, лучших обществен
ников: бригадира шелкомотального цеха 
шелкового комбината Е. Бердзени, врача 
А. Квиташвили, артиста драматического 
театра В. Чхиквадзе, ассистента педагоги
ческого института Н. Чхартишвили и др.

М. ГВЕЛЕСИАНИ.
(Корр. «Зари Востока»).

Избирательный пункт JA 7 второго избирательного округа Сталинского района 
г. Тбилиси. Н а  с н и м к е : проверка списков избирателей.

Фото М. Квирикашвили.

П е р е д о в ы е  л ю д и

БАТУМИ, 8. (Коор. «Зари Востока»). В
Аджарии развернулась агитация за кан
дидатов в народные судьи и народные 
заседатели, выдвинутых на собраниях 
коллективов предприятий, колхозов, учреж
дений, учебных заведений.

Кандидатом в народные судьи по 1-му 
избирательному округу Кобулетского рай
она зарегистрирован Олифант Кириллович 
Долидзе.

—  Мы хорошо знаем товарища До
лидзе, —  сказал о нем колхозник ар
тели имени Жданова села Ачквистави

И. Романидзе.— Уже третий год работает 
он в районе народным судьей. Тов. Доли
дзе —  человек честный, образованный, к 
людям относится чутко и внимательно, 
зорко стоит на страже советских законов.

В народные судьи Кедского района бу
дет баллотироваться Нодар Александрович 
Кирчхели. Сейчас он работает следова
телем прокуратуры Кедского района и 
проявляет себя на этом посту как до
бросовестный работник, глубоко вникаю
щий в каждое поручаемое ему дело.

Ж елезнодорожники—  
кандидаты в  народные 

заседатели
САМТРЕДИА, 8. (Корр. «Зари Восто

ка»). Свыше 300 агитаторов Самтредско- 
го железнодорожного узла знакомят избира
телей с биографиями кандидатов в народ
ные судьи и народные заседатели, выдви
нутых на предвыборных собраниях трудя
щихся.

Среди кандидатов в народные заседатели 
31 железнодорожник. Высокое доверие за 
самоотверженный труд, честность и прин
ципиальность заслужили машинисты-лу- 
нинцы Д. К. Кохреидзе, В. В. Чрдилели, 

А. Кантария.
Кандидатами в народные заседатели за

регистрированы также мастер смены ва
гонного депо В. М. Бокелавадзе, слесарь 

А. Кучашвили и токарь Е. К. Ахобадзе, 
пользующиеся среди железнодорожников 
большим авторитетом.

Состоялись встречи кандидатов в народ
ные судьи и народные заседатели со сво
ими избирателями.

А ктивность  агитаторов
В Сталинирском районе широко развер

нулась подготовка к выборам народных 
судов. Здесь создано 29 агитпунктов.

Хорошо работает агитколлектив при 
партийной организации колхоза села
Аргвшш (руководитель Т. Турашвили). 
15 агитаторов разъясняют колхозникам 
Положение о выборах народных судов, 
знакомят их с демократическими никичи
пами работы советского суда. Хорошо
справляются со своими обязанностями
агитаторы Р. Габоидзе, Н. Мчздлидзе,
С. Магалдадзе и другие.
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5 Д Р Я  В О С Т О К А

Н а  от чет но-вы борны х парт ийны х собрани ях

Под знаком критики и самокритики
Отчитываясь на партийном собрании о ' которое влечет за собой многие другие не- 

проделанной работе, секретарь партбюро | порядки ,и неполадки. Гвоздильный цех, 
Тбилисского механического завода имени например, за 20— 25 дней месяца выпу- 
Калинина т. Экмекчян сделал подробный | скает 30— 40 процентов продукции, прв- 
анализ деятельности партийной организа- дусмотренной планом, а за оставшиеся до 
ции за отчетный период, рассказал об конца месяца несколько дней —  основ- 
участии коммунистов в политической, про- ную часть запланированной продукции, 
изводственной и общественной жизни Коммунисты указывали в своих вы-
предприятия.

Повышая уровень партийно-организа
ционной н партийно-политической работы,

ступлениях, что партийное бюро, прини
мая те или иные решения, не вело настой
чивой борьбы за их выполнение, п в ре-

направляя деятельность партийных групп зультате многие из намеченных мероприя-
в цехах, парторганизация уделяла большое 
внимание и вопросам производственной 
жизни предприятия.

10-месячный план по выпуску валовой 
продукции коллектив завода выполнил на 
110,3 процента, по товарной— на 109,2.

Выступая застрельщиками в социали
стическом соревновании, многие члены 
партии показывают образцы высокопроиз
водительного труда. Партгруппорг механо
сборочного цеха токарь т. Павлов выпол
няет производственные задания на 200—  
250 процентов. Передовик-новатор, он лю
бит свое дело, неустанно совершенствует 
квалификацию.

Имена формовщика т. Мкртычяна, стро
гальщика т. Нинуа, кузнеца т. Суторихп- 
на, молотобойца т. Мпкадзе, вагранщика 
т. Саакова и других три года подряд укра
шают заводскую «Доску почета». Нахо
дясь в авангарде борьбы за выполнение 
плана, они ведут за собой беспартийных, 
помогают укреплять трудовую и производ
ственную дисциплину.

Тщательная подготовка к отчегно-вы- 
бормому партийному собранию, хорошо 
продуманный, самокритичный доклад, в 
котором нашли глубокое освещение 
основные вопросы деятельности парторга
низации и предприятия в целом, способ
ствовали развертыванию критики и само
критики. деловому обсуждению итогов 
проделанной работы.

Упущения в организации производства 
волнуют коммунистов" завода. Они крити
ковали партийное бюро за то, что оно не
достаточно использовало предоставленное 
парторганизации уставное право контроля 
деятельности администрации, слабо боро
лось против штурмовщины, за повышение 
качества продукции.

—  Отсутствие ритма в работе,—  отме
чали участники собрания, —  большое зло,

тий не претворялись в жизнь.
Так, отдел снабжения и сбыта все еще 

работает плохо. Вследствие неоперативно
сти и неорганизованности в работе отдела 
предприятие до сего времени не обеспечено 
топливом —  дровами, мазутом, не хватает 
тары для упаковки готовой продукции.

Штурмовщина не дае? возможности пра
вильно организовать труд рабочих в це
хах, рационально использовать оборудова
ние. В результате неритмичной работы

руководящие работники заводоуправления.
Часть коммунистов очень редко или со
вершенно не участвует в обсуждении во
просов партийной жизни п производства. 
Это снижает уровень критики и самокрити
ки, особенно критики снизу.

В чем же причины слабой активности 
части коммунистов?

Как правильно отмечалось на собрании, 
зама практика работы партийного бюро не 
способствовала повышению самодеятель
ности членов организации, их активности. 
К подготовке вопросов, обсуждавшихся на 
заседаниях бюро, партийных собраниях, 
партбюро привлекало лишь узкий круг 
актива. О том, что состоится собрание, 
коммунисты нередко узнавали в день его 
проведения. ч

Партийное бюро, говорили выступавшие 
в прениях коммунисты, распределяя пору
чения, редко проверяло их выполнение 
членами парторганизации. Между тем не
которые члепы партии плохо справляют-

предприятия нарушается технологический i ся с делом потому, что партийное бюро во-
процесс производства, повышается себе
стоимость, снижается качество продукции, 
увеличивается брак.

Участники собрания потребовали от но
вого состава партийного бюро принять са
мые энергичные меры для устранения при» 
чин, вызывающих штурмовщину на произ
водстве. ,

Горячо откликнувшись на патриотиче
ский почин передовых предприятий Мос
квы, коллектив завода имени Калинина 
взял обязательство выполнить пятилетний 
план досрочно —  в июле 1955 года. В це
хах предприятия все шире развертывает
ся социалистическое соревнование за по
вышение качества и снижение себестои
мости продукции.

В коллективе проведена большая аги
тационно-массовая работа, рабочие доби
ваются ‘все новых успехов в труде. Задача 
партийной организации, всех командиров 
производства —  создать в каждом цехе, 
каждому рабочему наилучшие условия для 
высокопроизводительного труда, добиться 
бесперебойной работы станков, правильно 
организовать труд.

На собрании отмечалось, что многие не
достатки в работе партийной организа
ции являются следствием слабой активно
сти некоторых коммунистов. На партийных 
собраниях, как правило, выступают одни и 
те же люди— начальники цехов и отделов,

время не пришло нм на помощь.
Коммунисты тт. Павлов и Гугушвили от

метили, что докладчик был неправ, кри
тикуя кандидата партии т. Волохова за 
то, что он плохо ведет агитацию среди ра
бочих в цехе.

—  Обязанность партбюро, —  сказал 
т. Павлов, —  заключается не только в 
том, чтобы дать поручение. Тов. Волохов—  
активный, передовой рабочий, но не имеет 
достаточного опыта, как агитатор. Ему 
надо помочь.

Тов. Павлов внес предложение —  улуч
шить работу с молодыми коммунистами, 
кандидатами в члены партии, повседневно 
проверять выполнение ими партийных по
ручений, помогать им в работе.

В ходе обсуждения отчетного доклада 
участники собрания выдвинули ряд цен
ных предложений, направленных на устра
нение недостатков, повышение уровня 
партийно-организационной и партийно
политической работы.

Предложения, выдвинутые коммуниста
ми, были учтены в решении партийного 
собрания по отчету партбюро.

Избранный собранием новый состав 
партийного бюро должен внимательно при
слушиваться к критическим замечаниям 
коммунистов, обеспечить выполнение их 
ценных предложений.

П. Ш УРОВ.

На механизированной молочно-товарной ферме
района.

села Асурети Тетрицкаройского 
Фото М. Квирикашвили.

О б е с п е ч и т ь  • 
отличную зимовку скота

К о м м у н и с т ы  в б о р ь б е  з а  м е т а л л
Коммунисты мартеновского цеха Закав

казского металлургического завода имени 
Сталина ознаменовали отчетно-выборное 
партийное собрание улучшением своих 
производственных показателей. ‘ Они значи
тельно увеличили производство стали, ко
личество скоростных плавок. Достаточно 
сказать, что каждая плавка производится 
сейчас скоростным методом.

Секретарь партбюро цеха »I. Харбедиа и 
коммунисты, выступившие в прениях по 
отчетному докладу, отмечали, что партий
ная организация немало сделала для повы
шения авангардной роли членов КПСС на 
производстве, в борьбе за металл. Систе
матически перевыполняют производствен
ные задания сталевары Ш. Кухалеишвили, 
3. Квахадзе, И. Метревели, А. Панцулая. 
Высокие образцы труда, умение строго 
соблюдать трудовую и технологическую 
дисциплину показывают бригадиры ших
тового двора Д. Хвичия, Р. Циклаури, 
бригадир слесарей П. Рычков, разливщик 
Р. Мчедлишвпли, токарь И. Арабидзе и дру
гие.

На собрании отмечались и существен
ные недостатки в работе мартеновского 
цеха. Так, например, 10-месячное произ
водственное заданпе выполнено на 94,1 
процента. Цех недодал стране тысячи 
тонн стали. До конца не изжиты случаи 
выпуска бракованной продукции.

За отчетный период парторганизация 
усилила контроль над хозяйственной дея
тельностью цеховой администрации, кон-

сталь», которая не пропагандировала опыт 
передовых производственников, не заботи
лась о развертывании социалистического

кретнее стала заниматься воспитанием соревнования. Газета не создала вокруг се- 
кадров, выявлением и использованием ре- бя широкого авторского актива, 
зервов дальнейшего повышения произво- Коммунисты С. Шарадзенидзе и В. Яшви- 
дительности труда. Эти вопросы периоди- ли посвятили свои выступления вопросам 
чески обсуждались на партийных собра- дальнейшего повышения производительно-
ниях, на заседаниях партбюро.

Коммунисты остро критиковали партбю
ро за то, что оно слабо контролировало вы
полнение решений, принимаемых на пар
тийных собраниях и заседаниях бюро. При
водился, в частности, такой факт: в авгу
сте нынешнего года было принято дельное 
решение, направленное на увеличение про
изводства стали. Однако многие пункты 
этого решения остались невыполненными.

На собрании отмечались и серьезные 
недостатки в агитационно-массовой работе.

—  Беседы агитаторов, —  сказал ком
мунист А. Геперидзе, —  должны быть кон
кретными, действенными, целеустремлен
ными. К сожалению, некоторые наши аги
таторы проводят беседы на низком уровне,- 
в результате чего они не достигают своей 
цели. Наши агитаторы еще плохо ведут 
борьбу с нарушителями трудовой и техно
логической дисциплины.

Партийное бюро не уделяло должного
«За

стн труда. Они говорили о том. что цех ра
ботает неритмично, что первая половина
месяца уходит на «раскачку», а во вто
рой— начинается штурмовщина.

Коммунисты В. Гогиберия, Р. Циклаури, 
П1. Кухалеишвили обратили внимание 
партбюро на необходимость улучшить 
состояние техники безопасности, повысить 
квалификацию сталеваров, усилить заботу 
о культурно-бытовых условиях рабочих. 
Это даст возможность добиться новых ус
пехов в борьбе за дальнейший рост произ
водительности труда.

Отчетно-выборное партийное собрание 
прошло на высоком идейном уровне, под 
знаком острой критики и самокритики. 
Оно мобилизовало коммунистов мартенов
ского цеха на успешное выполнение обя
зательств, принятых в социалистическом 
соревновании.

Р. БЕРИ Д ЗЕ.
(Корр. «Зари Востока*).

Животноводство —  важнейшая отрасль 
сельского хозяйства Ахметского района. 
Поголовье скота здесь из года в год растет, 
однако продуктивность его остается низ
кой. От каждой коровы в нынешнем году 
было получено 335 литров молока вместо 
запланированных 800. Из-за плохого ухо
да и бескормицы в течение прошлой зи
мы пало несколько сот голов крупного 
рогатого скота я  много овец. Велика в 
районе яловость маточного поголовья.

В нынешнем году, как и в прошлом, 
многие ахметские колхозы не заготовили 
на зиму достаточного количества кормов. 
В районе заготовлено только 7.254 тонны 
сена из необходимых 13.000 тонн. Ар
тели сел Сабуе, Сакобиано, Бугаани, Ха- 
лацани и Земо Алвани не выполнили за
дания по закладке силоса.

В ряде колхозов новые животновод
ческие помещения недостроены, а ремонт 
старых недопустимо затянулся.

Артель имени Калинина села Ахшаани 
еще не приступила к ремонту 13 поме
щений на 430 голов крупного рогатого 
скота. Во.всех этих помещениях выбиты 
стекла, не вымощен пол, нет привязей 
для скота. Грубые корма в этом колхозе 
не охраняются и разбазариваются, урожай 
кормовых корнеплодов на площади 10 гек
таров до сих пор не убран.

Среди животноводов слаба трудовая дис
циплина. Например, пастухи Ш. Дудаури, 
С. Санакашвили, Т. Багаури и Ф. Тухиа- 
швили самовольно перешли на другую 
работу.

Все это объясняется прежде всего тем, 
что председатель колхоза Ш, Джабингви- 
ли и секретарь партийной организации 
В. Арабули самоустранились от руковод
ства подготовкой к зимовке скота.

Безответственно относится к этому 
важному делу и правление колхоза имени 
1 Мая села Ахмета (председатель В. Па- 
растаев). Еще в начале года здесь нача
лось строительство типовых помещений 
для новой молочной фермы. Но когда 
стены были возведены наполовину, рабо
ты прекратились. Материалы, предназна
ченные для этой стройки, расходуются 
сейчас на другие нужды. Не ремонтирует
ся и старый коровник.внимания работе стенной газеты
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Директора Ахметской и Алванской МТС 
М. Цкипуришвили и С. Сологашвили не 
уделяют внимания вопросам подъема жи
вотноводства. Показательно, что в Ахмет- 
ском районе, являющемся животноводче
ским районом, еще не механизирована ни 
одна колхозная ферма. Специалисты МТС 
редко бывают на фермах, не оказывают 
животноводам помощи.

Колхоз имени Ленина села Земо Хода- 
шени имеет более 100 коров. Помещение 
фермы здесь до сих пор не приведено в 
порядок, окна не вставлены, крыша про
текает, не отремонтированы тамбуры, во
рота, нет привязей для коров. Заведующий 
фермой 3. Бабилзшвили и бригадир 3. Ко- 
конашвили выдают корма без меры и 
веса.

Главные зоотехники Ахметской и Алван
ской МТС В. Чучулашвили и Г. Мачали- 
кашвили, ветврач участка Л. Лухуташви- 
ли относятся ко всем недостаткам с пол
ным безразличием.

Овцы ахметских колхозов зимуют глав
ным образом в Кизлярских и Ширакских 
степях. На кизлярских пастбищах в 
этом году было построено 30 овчарен на 
24.000 голов и 33 помещения для пасту
хов, заготовлено свыше 40.000 центне
ров сена. Хуже обстоит дело на ширак
ских пастбищах, где слишком медленно 
строятся овчарни, затягивается заготовка 
страхового запаса кормов.

Ахметский райком партии и исполком 
районного совета относятся формально к 
вопросам подготовки к зимовке скота. 
В середине октября пленум райкома обя
зал руководителей МТС и колхозов в крат
чайший срок завершить ремонт животно
водческих помещений и заготовку кормов. 
Но райком не сделал почти ничего, чтобы 
это решение пленума было выполнено, и 
оно осталось на бумаге.

Плохо организована на фермах массово- 
политическая работа. Для животноводов 
не проводятся лекции и доклады. Многие 
животноводы не ознакомлены с постанов
лениями партии и правительства по во
просам животноводства.

М. М АЗАНАШ ВИЛИ  
(Корр. «Зари Востока»).
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ПО СПЕДЯМ ВЫСТУПЛЕНИЙ „ЗЯРИ  ВОСТОК*“

„ М  А Н Ж Е  T “
Статья под таким заголовком была опуб

ликована в «Заре Востока» 3 октября. В 
ней приводились факты грубого наруше
ния правил приема и отпуска заказов ца 
индивидуальный пошив швейных изде
лий в ателье Х° 1 и X  3 торга «Груз- 
одежда», а также присвоения тканей за
казчиков.

Итоги проверки этих фактов обсужда
лись на заседании бюро Тбилисского город
ского комитета KII Грузии.

Как отмечает в своем решении от 9 ноя
бря бюро горкома партии, проверкой уста
новлено, что в ателье 1, 2, 3 и 4 тор
га «Грузодежда», ранее входивших в трест 
«Грузшвейпром», систематически нару
шался порядок приема и отпуска швейных 
изделий.

Директора ателье и заведующие произ
водствами не осуществляли контроля над 
работой закройщиков и мастеров, в резуль
тате чего заказы выполнялись с большим 
опозданием. Имели место многочисленные 
факты возврата готовых изделий из-за 
низкого качества пошива.

Некоторые работники ателье X» 1 и 
X  3, пользуясь бесконтрольностью со сто
роны директоров, совершали злоупотребле
ния. Так. бывшие экономистки ателье 
X  1 и X« 3 Чхеидзе и Лимайопекая офор
мили заказы на вымышленные фамилии.

В ателье Х»Х» 1, 2, 3 и 4 не велся учет 
остатков материалов заказчиков, и с целыо 
присвоения, как правило, эти остатки не 
возвращались заказчикам. Например, 
гражданам А. Папахчяну, 0. Долидзе, 
0. Галустовой и многим другим не возвра
щены остатки материалов стоимостью свы
ше чем по 100 рублей.

Проверкой установлено также, что в ате
лье X X  1, 3 и 4 имело меето разбазари
вание хвостов чернобурых лисиц и пес
цов путем составления фиктивных припи
сок на квитанции несуществующих заказ
чиков.

Первичные партийные организации ате
лье X X  1, 2, 3 и 4 торга «Грузодежда» 
(секретари тт. А. Татишвили. Н. Хуцишви- 
ли, Л. Алиханова и В. Пхакадзе) слабо за
нимаются вопросами улучшения работы 
ателье.

Бюро ТЕ ЕП Грузии постановило:
Поручить директорам ателье X X  1, 2, 

3 и 4 торга «Грузодежда» (тт. Э. Маяаяа- 
швили, М. Наниташвили. 3. Мегрелишвили 
и Г. Чараеву) в кратчайший срок изжить 
отмеченные выше недостатки, усилить 
контроль над работой сотрудников ателье и 
резко улучшить обслуживание населения; 
вывесить на видном месте нормы расхода 
сырья, согласно шкале размеров и ростов, 
и правила приема заказов; разработать и 
осуществить мероприятия по резкому улуч
шению качества выполняемых заказов.

Решение бюро ТЕ ЕП Грузии обязывает 
секретарей первичных парторганизаций 
ателье X X  1, 2, 3 и 4 полностью исполь
зовать предоставленное Уставом КПСС пра
во контроля хозяйственной деятельности 
администрации, развить критику недо
статков в работе, вести борьбу за повыше
ние качества работы и ликвидацию имею
щихся серьезных недостатков и наруше
ний.

Директору торга «Грузодежда» П. Кила- 
сония поручено в кратчайший срок прове
рить работу ателье по выполнению произ
водственного плана, соблюдению норм рас
ходования сырья и вспомогательных мате
риалов и правил оформления заказов; на
метить и осуществить мероприятия для 
наведения должного порядка в этом деле; 
пересмотреть состав и равномерно уком
плектовать ателье г. Тбилиси квалифици
рованными специалистами.

Директору ателье X  I  Э. Мазанашвилп 
за бесконтрольность над работой ателье ре
шением бюро ТЕ КП Грузии сделано ука
зание.

Принято к сведению, что директор ате
лье Хг 3 С. Вашадзе освобождена от ра
боты.

Работу Закавказской дороги— 
на уровень новых требований
Еоммунистическая партия и Советское 

правительство проявляют неустанную за
боту о развитии железнодорожного транс
порта нашей страны, о его техническом 
оснащении, о подготовке и воспитании 
кадров железнодорожников.

Одним из проявлений этой заботы яви
лось Всесоюзное совещание актива работ
ников железнодорожного транспорта, проис
ходившее в мае этого года в Еремле, с уча
стием руководителей партии и правитель
ства.

С тех пор прошло более полугода.
Как осуществляются после Всесоюзного 

совещания меры по ликвидации недостат
ков, по использованию резервов, выполне
нию и перевыполнению планов на Закав
казской железной дороге? С какими пока
зателями дорога заканчивает текущий хо
зяйственный год?

Ежемесячные государственные планы 
погрузки перевыполняются. За 11 меся
цев погружены сверх плана десятки ты
сяч вагонов.

Однако достигнутым уровнем погрузки 
удовлетвориться нельзя. Известно, что, на
ряду с государственным планом, дорога по
лучает также задания на погрузку по тех
ническому плану. Между тем, руководите
ли некоторых отделений ошибочно пола
гают, что техническими планами можно 
пренебрегать, и не обеспечивают установ
ленную погрузку.

Еще хуже обстоит дело с выполнением 
планов погрузки по родам грузов. В Су
хумском отделении, например, допускается 
недовыполнение по 15— 20 родам грузов. 
Особенно слаба плановая дисциплина в

Г. КАДАГИДЗЕ, 
начальник Закавказской железной дороги.

ды, а это может вызвать перебои в ра
боте. Но руководители отделения тт. Ше- 
криладзе, Мжавия и Долидзе, видимо, по
теряли чувство ответственности и на эти 
факты не реагируют.

Плохо обеспечивает Самтредское отде
ление вывоз перевалочных грузов из По- 
тийского и Батумского портов. Достаточ
но сказать, что дорога уплатила Потий- 
скому порту за задержку в погрузке пе
ревалочных грузов свыше трех миллионов 
рублей штрафа.

выгрузке надо уделять особое внимание. 
За десять месяцев текущего года план 
выгрузки по дороге выполнен на 94,7 
процента. Такое отставание вызвано неу
довлетворительным развозом местного гру
за, плохой организацией выгрузки, неу
довлетворительным состоянием ночной 
работы.

Большой ущерб делу наносит отсут
ствие ритмичности в работе станций. Осо
бенно отстают Алятское, Сухумское и Ки- 
ровабадское отделения, где уровень гру
зовой работы за первую половину суток 
колеблется в пределах 10— 20 процентов.

Руководители службы движения, тех
нического отдела дороги и начальники от
делений до сих пор мало что сделали для 
распространения передовых методов трудаЭксплуатационная работа Самтредского 

отделения страдает крупными недостатка- ! по развозу местного груза и ускорению
ми, терпеть которые дальше нельзя. По 
своему грузообороту —  это одно из наи
более сложных отделений на дороге, по-

оборота вагона (имеются в виду методы 
тт. Карпычева, Мамедова, Ланчака и дру
гих). Применение передовых методов будет

этому мы должны быстрее, не откладывая способствовать успешному выполнению 
дела, пересмотреть от начала до конца плана выгрузки и ускорению оборота ва- 
методы организации эксплуатационной гона.
работы в этом отделении.

Неудовлетворительно выполняются за-
Насколько плохо организован развоз ме

стного груза на дороге, показывает ирак-
дания породовой погрузки в Тбилисском тика работы Тбилисского отделения. Здесь 
отделении. Хотя отделение перевыполнило успех работы по выгрузке решается на

станциях Тбнлиси-грузовая, Навтлуги и 
Рустави. Поэтому нужно организовать рабо
ту вывозных электровозов внутри узлов

план погрузки за И  месяцев, но в то же 
время здесь допущено недовыполнение по 
каменному углю, флюсам, строительным , 
материалам, цементу, удобрениям, муке, ’ строго по графику. Такой график в Тбилис- 
табаку. обуви и мебели. | ском отделении разработан, но уже давно

Необходимо, как того требуют партия и ! никто его не придерживается. Начальник 
правительство, обеспечить выполнение го-1 отдела эксплуатации отделения т. Чкои- 
сударственцого плана погрузки и пере во- ! дзе пустил это дело на самотек, в ре
зок не только в целом, но и по каждому s зультате чего задания по развозу местно- 

Самтредскоч отделении Здесь из месяца в 1 роду грузов Это является и  я транспорта i го груза не выполняются, и качествен- 
месяц не выполняется план погрузки мар- j таким же решающим показателем, как для i ные показатели но использованию по-
ганцевой руды. От некоторых металлур-1 промышленности выполнение плана по 
гических предприятий уже поступают j ассортименту товаров, 
тревожные сигналы о том, что они всту- ! На нашей дороге выгрузка превышает

движного состава в отделении ухуд
шаются.

Важнейшим резервом на железнодорож-
вашт в зиму без запаса марганцевой ру- погрузку. 11оэтому усилению работы по ном транспорте является ускорение обо

рота вагонов. Из 7 отделений дороги лишь 
Кировабадское уложилось в установлен
ную норму оборота. Что касается Сухум
ского, Самтредского и Тбилисского отделе
ний, то здесь не выполняются ни годо
вая норма оборота вагонов, ни норма по 
ежемесячным техническим планам.

Основные потери в обороте вагонов воз
никают в результате больших простоев на 
грузовых станциях. Среди решающих 
станций дороги выполняют нормы просто
ев под грузовыми операциями лишь Ба- 
туми-грузовая, Чиатура и Ереван. А вот 
такие станции, как Баку-товарная, Тби- 
лиси-грузовая, Навтлуги, Рустави, Зеста- 
фони, Ленинакан, допустили даже увели
чение простоя вагонов под грузовыми опе
рациями.

Коллективам наших станций следует 
подхватить почин передовых станций, вы
ступивших инициаторами соревнования за 
сокращение простоя вагонов против норм.

Универсальным показателем состояния 
эксплуатационной работы на дороге яв
ляется выполнение графика движения по
ездов. Но по отправлению и по проследо
ванию поездов график за прошедшие ме
сяцы 1954 года не выполнен. Наиболее 
отстают в выполнении графика Тбилис
ское, Бакинское и Самтредское отделения.

За последнее время уровень выполне
ния графика несколько повысился, но это 
только начало большой и многосторонней 
работы, которую нам предстоит проделать, 
чтобы график стал железным законом ра
боты дороги.

Дорога не выполняет установленный 
план производительности труда. Недостат
ки в организации труда особенно прояв
ляются в массовых фактах простоя рабо
чих, а также сверхурочной работы. За де
вять месяцев допущено 1.132 тысячи ча
сов сверхурочной работы, которые обо
шлись государству в 2.589 тысяч рублей. 
В то же время имели место 259 тысяч 
часов простоя рабочих.

Рост производительности труда нераз
рывно связан с распространением пере
довых методов работы. Это— ключ к нашим 
новым успехам.

На многих предприятиях и участках 
дороги энергично приводятся в действие 
резервы. Творческая инициатива иовато-
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Хорошо содержат и обеспечивают на

дежный путь тяжеловесным поездам кол
лективы Хашурской, Ереванской и Хач- 
масской дистанций пути.

Необходимо заботливо собирать, обоб
щать и распространять положительный

ров рождает новые высокопроизводитель
ные методы и приемы труда.

В текущем году движение машинистов- 
тяжеловесников получило дальнейшее рас
пространение. За 10 месяцев проведены 
тысячи тяжеловесных поездов; ими пере
везены миллионы тонн грузов сверх уста
новленных весовых норм.

Несмотря на это, движение машинистов- 
тяжеловесников у нас не стало еще по
длинно массовым. На Закавказской доро
ге тяжеловесными являются только 22 
процента поездов, а, например, на Печор
ской дороге —  70 процентов. Командиры 
еще по-настоящему не помогают разви
тию инициативы тяжеловесников. Задача 
работников движения —  формировать и 
предъявлять к перевозке тяжеловесные по
езда, от которых машинисты никогда не 
отказываются.

С пелью проверки готовности к зиме 
хозяйства и кадров недавно был произве
ден осенний осмотр дороги. Затем во всех 
отделениях были проведены совещания с 
командирами. Были выявлены неудовлет
ворительное содержание станционных пу
тей, неподготовленность некоторых локо
мотивных депо к зиме, недостатки в ва
гонном хозяйстве. Нетерпимым является 
бескультурье на многих вокзалах п в пас
сажирских помещениях.

Задачам быстрейшей ликвидации недо
четов, улучшению работы дороги, подго
товке ее к 1955 году было посвящено со
стоявшееся на днях собрание актива доро
ги. Оно сосредоточило главное внимание 
на мерах по изжитию имеющихся недо
статков. Это не значит, однако, что у до
роги нет успехов. Так, пятилетним пла
ном предусматривалось увеличение грузо
оборота на 35 —  40 процентов, факти
чески же дорога за 4 года повысила гру
зооборот на 46 процентов. Немало на до
роге передовых коллективов, показываю
щих образцы слаженного труда. Широко, 
например, известны достижения цеха 
подъемочного ремонта Тбилисского паро
возного депо, где, на основе правильного 
применения технологического процесса и 
высокой культуры организации работ, на
много сократили простой паровозов в подъ- 
емочном ремонте.

опыт новаторов, передовых коллективов и 
предприятий, ширить и развивать с каж
дым днем движение передовиков.

Коллектив Закавказской дороги богат 
квалифицированными, опытными кадра
ми. Но насыщенности инженерно-техниче
ским персоналом он занимает одно из пер
вых мест в Советском Союзе.

На дороге работают сотни и тысячп 
замечательных машинистов, составителей, 
вагонников, путейцев и работников дру
гих профессий, которые горят желанием 
патриотическими делами оправдать высо
кое звание советского железнодорожника. 
Мы имеем все условия для того, чтобы в 
кратчайший срок устранить серьезные 
недостатки в нашей работе. Об этом го
ворят социалистические обязательства, 
принятые на собрании актива дороги в 
ответ на почин москвичей, развернувших 
соревнование за досрочное выполнение 
пятилетнего плана.

Основные из этих обязательств: годовой 
план погрузки выполнить досрочпо— к 12 
декабря 1954 года; план погрузки по
следнего года пятилетки также выпол
нить досрочно п до конца 1955 года сверх 
плана погрузить десятки тысяч вагонов 
при строгом выполнении плана породовой 
погрузки; ускорить в 1955 году оборот 
вагонов по сравнению с 1950 годом на 
27 процентов; увеличить в 1955 году 
среднесуточный пробег паровозов по срав
нению с 1950 годом на 30 процентов; в 
1 ̂ 55 году перевезти в тяжеловесных по
ездах сверх нормы миллионы тонн гру
зов и т. д.

Эти обязательства широко обсуждались 
на дороге. Рабочие, инженеры и техники, 
партийные, профсоюзные и комсомольские 
работники дороги дали слово приложить 
все силы, чтобы выявить и как можно 
лучше использовать имеющиеся резервы.

Железнодорожники Закавказья сделают 
все для успешного выполнения взятых со
циалистических обязательств, для даль
нейшего улучшения работы дороги.
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Защитить цитрусы от зимних холодов
В Западной Грузии периодически повто 

pgjoTCfl холодные зимы, которые наносят

рам-

апельсинов. Укрытие марлей производится 
следующим образом: на дерево с подвязан 
ными ветвями натягивается в три слоя 
марля, которая уменьшает дневной пере
грев и ночное охлаждение растения, т. е. 
делает более умеренным его температур
ный режим, защищает дерево от морозов 
и ветра, а при снегопадах способствует 
оГ.разованию снежного покрова, хорошо 
защищающего дерево от холода. В ясные 
дни марля обеспечивает достаточное осве
щение листвы солнечными лучами.

Суровые зимы, трижды отмечавшиеся 
за последние 12 лет, вызывали гибель или 
повреждение части цитрусовых насажде
ний. Это явилось причиной распростране
ния некоторого недоверия к цитрусовым 
культурам, привело к ослаблению ухода за 
ними, а кое-где и к игнорированию мсро-

_______  _ приятий по защите их от морозов. Между
пионах нельзя считать застрахованными тем’ своевРе5*енно и правильно осуществляя

г.ШЯНИЯ МОРОЗОВ мрш.1 ахпппти пяртрний пт unnnnnR p.orxo-

ьезный урон субтропическим культу- 
не приспособленным к резким пони

жениям температуры. Суровые зимы 1874, 
J9J 1, 1924,1942, 1949, 1953 годов при
чинили большие повреждения плантаци- 

субтропических культур, в том числе 
д11трусовых.

Данные метеорологической службы го- 
что период особенно продолжитель- 

цЫх и холодных зим миновал и в ближай
ше годы резких понижений температуры 
больших площадях не ожидается. Од- 
о, кроме суровых зим, плантациям вре- 
также периодически проходящие вод- 

цУ холода, которые задевают отдельные 
тчастви. Эти волны могут проходить по 

личным направлениям, поэтому боль- 
нство участков в наших субтропических

CI

В каждом цитрусоводческом хозяйстве 
республики должны быть своевременно 
приняты все меры для защиты цитрусов 
0Т морозов, снега и других неблагоприят
ных явлений погоды.

Советская наука выработала надежные 
приемы защиты цитрусовых культур от 
морозов. Применяя их в установленные 
сроки и соблюдая при этом высокое каче
ство работ, наши цитрусоводы могут 
обеспечить сохранность большинства на- 

дений даже при значительных моро
зах.

Одним из таких приемов является оку
чивание ствола дерева землей на высоту 
25— 30 сантиметров от места окулировки. 
Эта работа должна быть закончена до на
ступления первых заморозков. В течение 
зимних месяцев, до наступления морозов, 
все окученные деревья надо осматривать 
каждую декаду и подправлять холмики 
вокруг стволов. Это делается также после 
каждого сильного дождя или ветра. После 
наступления морозов ниже 4 градусов под
правлять холмики уже не рекомендуется.

20 марта надо обязательно проводить 
разокучивание и завершить »его не позд
нее 10 апреля.

Все эти работы следует производить 
очень осторожно, чтобы не повредить 
ствол и основные ветви, так как даже 
легкие повреждения коры зачастую вызы
вают заболевания цитрусовых деревьев.

Для предотвращения поломок ветвей от 
снега, а также для защиты деревьев от 
ветров производится подвязывание тон
ких ветвей к более толстым или установ
ка подпорок. При ÔTOM, чтобы избежать 
повреждения коры, следует в места сопри
косновения древесины подкладывать сено, 
солому, траву или другой мягкий мате
риал.

Хорошо защищает цитрусы от морозов 
ветров укрытие деревьев марлей. Оно 

применяется для менее морозостойких и 
особенно ценных культур —  лимонов и

меры защиты растений от морозов, совхо 
зы и колхозы Западной Грузии почти пол
ностью могли бы сохранить свои планта
ции даже в суровую зиму 1949— 1950 гг.

Руководящие районные органы, науч
ные организации, сельские специалисты 
должны решительно бороться против фак
тов недоверия и невнимания к цитрусо
вым культурам, разъяснять цитрусово
дам, что хороший уход за насаждениями 
и своевременно принятые меры защиты 
деревьев от морозов могут надежно охра
нять деревья от вредоносного влияния 
даже катастрофически холодных зим.

В этом году многие колхозы Грузии не 
сумели воспользоваться благоприятной 
осенью, чтобы организовать защиту цитру
совых насаждений от морозов. Сильно за
тянулось окучивание деревьев в колхозах 
Чохатаурского, Махарадзевского, Ланчхут- 
ского. Батумского, Кобулетского районов, 
а в колхозах Абхазской АССР, Зугдид- 
ского, Цхакаевского и Хобского районов 
к этим работам до середины ноября вооб
ще не приступали.

В ряде колхозов не заботятся об укры
тии лимонных деревьев марлей, хотя на 
складах Сельхозснаба лежат миллионы 
метров марли, завезенной для этой цели.

Надо всегда иметь в виду, что цитру
совые деревья более стойко выдерживают 
понижение температуры тогда, когда они 
здоровы и хорошо развиты, а хорошее со
стояние насаждений достигается прежде 
всего применением удобрений, особенно ор
ганических. С животноводческих Ферм и 
заводов торфокомпостных удобрений нуж
но заблаговременно вывезти на плантации 
удобрения, чтобы внести их весной при 
перекопке почвы. Эта работа в колхозах 
Аджарии, Абхазии и Махарадзевского рай
она также недопустимо затянулась.

Если колхозники активно возьмутся за 
возделывание цитрусов, ликвидируют по
следствия суровых зим, они добьются бы
строго подъема цитрусового хозяйства.

д. ц ки ти ш ви л и .
агроном.

П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю
В  нашу редакцию обратился при
бывший из Германии грузинский 
эмигрант Маглакелидзе Î1J. Н. с 
просьбой опубликовать нижесле

дующее его заявление:

леровская Германия потерпела сокруши- ником для сбора нужных им разведыва
тельное поражение, планы по захвату вла- тельных сведений. По словам 1егечкори,
сти в Грузии с помощью немецкого ору
жия провалились. Это обстоятельство спо
собствовало дальнейшему разложению 
моральному падению - руководящей части 
грузинской эмиграции, перешедшей теперь 
на службу американской и английской раз
ведок.

В соответствии с враждебными планами 
империалистических кругов США и Ан
глии против СССР разведывательные ор
ганы этих стран вели подрывную работу 
против Советского Союза еще в ходе вто-

«Свыше 30-ти лет я, вступив в преступ
ную связь со злейшими врагами моей ро
дины, агентами американской, английской 
и гитлеровской разведок —  Жордания, Ге
гечкори, Чхенкели и другими, активно бо
ролся за отторжение Грузии от Советско
го Союза.

В  период существования в Грузии мень
шевистского правительства я был генерал-
губернатором в Тбилиси, затем Абхазии;       _ „ г„_ ......
после бегства из СССР возглавлял фашист-!к ней, в частности, гитлеровскую агенту- j эмигрантов в единую антисоветскую opia- 
ские организации грузинских эмигрантов, ! ру из числа эмигрантов кавказских на-1 нпзацию под на^ванием ^^ринскии^на-

Жордания неплохо заработал на вероовке 
Рухадзе и Мгеладзе, однако вскоре ангднй- 

и ской разведке пришлось пожалеть о затра
ченных на это грязное дело средствах —  
оба шпиона погибли при первой же по
пытке перейти советскую границу.

В июле 1951 года для активизации 
антисоветской деятельности в странах Ев
ропы из США прибыла делегация «Амери
канского комитета». Член делегации Дон- 
Левин, действовавший в Париже, предоста
вил «руководителям» грузинской эмигра-

по-рй мировой войны. С окончанием войны I«™ . несколько миллионов франков и 
они во повсеместно усилили и привлекли, ̂ Р^овал оТ „„к . “Недпнсния грулшскик

с н и м к е :  Государственный драмати
ческий театр в Батуми.

Фото М. Квирикашвили.

ВЫПОЛНЕН ГОДОВОЙ ПЛАН
Соревнуясь за досрочное выполнение 

пятой пятилетки, коллектив Тбилисской 
обувной фабрики Уг 2 имени Молотова 
добился новых трудовых успехов. Путем 
повышения производительности труда и 
лучшего использования внутренних ре
зервов фабрика выполнила годовой план 
по выпуску валовой продукции 20 ноя
бря, а по выпуску продукции в натуре—
4 декабря.

Коллектив предприятия обязался до 
конца года выработать дополнительно к 
заданию 45.000 пар обуви.

Растет богатство 
колхозного села

Широко раскинулись чайные и тунго
вые плантации, виноградники, фрукто
вые сады колхоза села Пахулани Цален- 
джихского района.

Чай— ведущая культура в колхозе, он 
дает артели 75 процентов ее денежного 
дохода. Урожайность колхозных планта
ций неуклонно растет. В 1952 году ар
тель сдала государству сверх плана 
18 тонн чайного листа, в 1953 г.— 28 тонн. 
В нынешнем году чаеводы уже в начале 
сентября с превышением выполнили го
довой план и собрали до конца сезона еще 
20 тонн листа.

Хорошо работали и колхозные шелко
воды. В нынешнем году они сдали госу
дарству 18 тонн шелковичных коконов, 
перевыполнив плановое задание на 
3 тонны.

Усердный труд умножает богатство ар
тели. В селе построено много новых об
щественных зданий, более 250 жилых до
мов; здесь есть больница, аптека, амбу
латория," детский сад, клуб на 300 мест, 
библиотека, средняя, восьмилетняя и трп 
начальных школы, несколько магазинов. 
На днях вступила в строй электростан
ция, которая дает ток селу и лесопиль
ному заводу, завершена прокладка водо
провода.

А. МИКАВА.

Потяйский порт. Буксир «Чаква». Н а с н и м к е :  второй помощник капитана бук
сира, агитатор Г. Качарава (справа) беседует с моряками.

Фото Б. Гавриленко.

Новый магазин 
для курортников

В Цхалтубо открылся магазин продо
вольственных товаров Курортторга. Это —  
самый крупный продовольственный мага
зин курорта.

Здание облицовано белым экларским 
камнем, украшено грузинским орнаментом.

Новый магазин располагает секциями 
мясных, рыбных, молочных, кондитерских 
и других продуктов и изделий. Каждая 
секция имеет свои холодильники и склады.

В магазине налажено производство мяс
ных полуфабрикатов.

К р и т и к а  и б и б л и о г р а ф и я

Наследие выдающегося деятеля грузинского театра
Валериан Гуния — одно из самых круп

ных имен в истории грузинского театра кон
ца X IX  и начала XX вв. Всей своей обшир
ной деятельностью актера, режиссера, дра
матурга, педагога, теоретика и историка 
театра В. Гуния во многом определил раз
витие театральной культуры Грузии дорево
люционного периода.

Сборник трудов и записок В. Гуния, из
данный Театральным обществом Грузии, в 
серии «Деятели грузинского театра о сце
ническом искусстве» (редакция и вступи
тельная статья Д. Джанелидзе) значительно

В 1879 году И. Чавчавадзе и А. Церетели 
работают над возрождением профессиональ
ного грузинского театра. Во вновь создан
ную труппу в 1883 году вступает В. Гуния 
и вскоре занимает в ней видное место. В 
188G году Гуния — редактор еженедельной 
газеты «Театр». Он борется против царской 
цензуры, окрестившей его «красным социа
листом».

В 1905 году Гуния осуществляет поста
новку революционной драмы Т. Рамишвили 
«Соседи». В ней он принимает участие как 
актер и создает замечательный образ ревог

расширяет представление о человеке, так ЛЮцИОнера Нико Менабдишвили. В годы ре-
много сделавшем для расцвета националь
ного грузинского театра.

В сборник вошли статьи В. Гуния о гру
зинских драматургах и актерах, о драмати
ческом и сценическом искусстве, написанные 
за период 1879— 1889 гг., рецензии о спек
таклях грузинских, русских и армянских 
театров, статьи о дикции, мимике, гриме, о 
сценическом костюме, заметки из дневника.

Жизнь В. Гуния была посвящена после
довательной борьбе за высокое назначение 
Театра. С подмостков сцены Гуния утверж
дал реалистические традиции русского и гру
зинского театров, пером драматурга он 
обеспечивал театр необходимым репертуа
ром, как театральный критик—боролся за 
правильную идейчо-творческую целенаправ
ленность театра, как режиссер и педагог— 
неустанно воспитывал молодую артистиче
скую смену.

Все, что ни делал Гуния, было отмечено 
печатью пламенного патриотизма, большого 
таланта, глубокой мысли.

...После убийства Александра II, на со
брании кружка грузинских революционе
ров, молодой Гуния выступает с резкой 
обличительной речью против царизма. За 
это его исключают из Тбилисского реаль
ного училища... В  последующие годы Гу- 
ния—студент Московской Петровско-Разу
мовской академии. Он увлекается высоким 
искусством прославленных мастеров Малого 
театра, присутствует на дебюте Сумбата- 
Швили-Южина в роли Чацкого, входит в 
круг людей «дома Щепкина», упорно учится 
У чих. Но, преследуемый царской полицией, 
‘ Уния покидает Москву.

Сборник «Валериан Гуния». Издательство
*Аеловнеба». Тбилиси, 1953 г,

акции Гуния поставил ряд спектаклей, явив
шихся своеобразной демонстрацией против 
ига самодержавия.

За пятьдесят лет творческой деятельно
сти В. Гуния сыграл около 500 ролей, сре
ди которых выделяются образы, созданные 
им в пьесах Г. Эристави (Амириндо — 
«Тяжба», Андукапар — «Раздел»), сатири
чески раскрывающие духовную опустошен
ность дворянства. Незабываемы его Луар- 
саб Таткаридзе (инсценировка по И. Чав
чавадзе), Гела («Патара Кахи» А. Церете
ли), Отар-бег («Измена» Сумбаташвили- 
Южина). Гуния один из первых воплотил 
на грузинской сцене шекспировские обра
зы—Лира, Отелло, Брута.

Особо следует отметить роль Гуния в 
утверждении на сиене грузинского нацио
нального театра ярких образов драматургии 
Грибоедова, Гоголя. Островского, Толстого, 
Чехова, Горького. Гуния выступал в ролях 
Скалозуба и Репетилова («Горе от ума»), 
Осипа («Ревизор»), Лыняева («Волки и 
овцы»), Никиты («Власть тьмы»), Войниц- 
кого («Дядя Ваня»).

В 1908 году Гуния осуществляет поста
новку «На дне» Горького, в которой играет 
сначала роль Луки, а затем полицейского 
Медведева.

Гуния горячо приветствовал установление 
Советской власти в Грузии.В 1928 году ему 
поручается организация передвижного теат
ра. Он ставит «Разлом» Б. Лавренева и, как 
исполнитель одной из центральных ролей, 
создает образ старого прогрессивного ин
теллигента офицера Берсеньева, искренне 
перешедшего на сторону революции.

Участвуя в жизни театра как актер, ре
жиссер и общественный деятель, Гуния напи
сал, перевел, инсценировал и переделал

а во время второй мировой войны активно 
сотрудничал с гитлеровским командова
нием, которое в 1944 году наградило меня 
высшими орденами и присвоило воинское 
звание генерала.

Понимая глубоко, насколько серьезна моя 
вина перед Советским государством, я, тем 
не менее, решил возбудить ходатайство пе
ред Советским посольством в Германской 
Демократической Республике о выдаче мне 
разрешения на возвращение на родину.
Это ходатайство было удовлетворено, в свя
зи' с чем я считаю необходимым заявить о 
своем полном разрыве с какими бы то ни 
было антисоветскими организациями за 
границей.

В течение многих лет, в особенности по
сле моего побега за границу, я находился 
под влиянием Жордания, Рамишвили, Ге
гечкори и искренне верил, что они явля
лись общественными деятелями, ведшими 
борьбу с Советским Союзом в силу своих 
политических убеждений.

Однако действительность жестоко меня 
обманула.

Длительное пребывание за границей, 
личное знакомство и сотрудничество с Гла
варями грузинских и других эмигрантских 
групп убедили меня в том, что вся их так 
называемая борьба никогда не носила и 
не носит в настоящее время политического 
характера.

Вследствие бешеной злобы к СССР, в 
целях осуществления бредовых, честолю
бивых планов захвата власти в Грузии, 
Жордания, Рамишвили, Гегечкори и по
добные им после Октябрьской социалисти
ческой революции сразу стали на преступ
ный путь борьбы против своего народа. В 
этой борьбе они не гнушались использовать 
самые грязные средства, включая грубую 
клевету и активное сотрудничество с раз
ведками империалистических государств.

Еще в 1939 году Жордания и Гегечко
ри установили тесный контакт с разведы
вательными органами гитлеровской Герма
нии и обязались под их руководством ве
сти подрывную работу против СССР.

С момента нападения на Советский Союз 
гитлеровской Германии и вплоть до ее по
ражения военные преступники из числа 
грузинских эмигрантов вели активную 

-подрывную работу против СССР и союз
ных с ним стран. В этой подрывной рабо
те принимали активное участие, в частно
сти, лично мне известные военные пре
ступники: Михаил Кедия, Григорий Алши- 
бая и его сын Михаил Алшибая, Александр 
Цомая и Гиви Габлиани Некоторые из них 
по заданию гестапо и немецкого командо
вания, путем обмана, насилия и угроз вер
бовали на гитлеровскую службу военно
пленных советских граждан грузинской 
национальности.

Так называемое загранбюро грузинских 
меньшевиков в годы второй мировой вой
ны вело шпионскую и другую подрывную 
работу против СССР с территории стран, 
не принимавших непосредственного уча
стия в войне.

Так, например, представитель «загран
бюро» в Стамбуле некий Сандро Менагари 
(он же Менагаришвилй) с территории Тур
ции забрасывал гитлеровских шпионов и 
диверсантов в Советское Закавказье. Ныне 
этот жулик, разбогатевший на кражах и 
гитлеровских подачках, состоит на содер
жании английской и турецкой разведок и 
продолжает свою грязную работу по их за
даниям.

Главари грузинской эмиграции прини
мали участие в подавлении движения со
противления на территории стран, нахо
дившихся под оккупацией гитлеровской 
Германии. Так, например, грузинский «на
ционал-демократ» Ш. Одишария, занимав
шийся во Франции до войны слежкой за 
эмигрантами, после вступления немцев в 
Париж с ведома Жордания возглавил тер
рористическую банду из числа грузинских 
эмигрантов. Эта банда по заданиям гитле
ровских оккупантов чинила дикие распра- 

I вы над французскими патриотами.
Вторая мировая воина не оправдала на- 

1дежд главарей грузинской эмиграции. Гит-

около 120 произведений. Для грузинской 
сцены им переведены «Ревизор», «Доходное 
место», «Волки и овцы», «Без вины винова
тые», «Власть тьмы», «Свадьба Кречин- 
ского». Гуния является автором ряда тео
ретических статей по вопросам драматургии 
и театра. Тех, кто надеется только на свой 
талант, автор предупреждает: талант —
не право, а обязанность. Талант не толь
ко не освобождает актера от труда, а, на
оборот, возлагает на него обязанность со
вершенствовать свое искусство.

Считая театр могучим средством укреп
ления дружбы народов, Гуния вместе с 
И. Чавчавадзе и А. Церетели приветствовал 
приезжавшего на гастроли в Россию выда
ющегося итальянского трагика Э. Росси, 
посвящает статью крупнейшему армянскому 
актеру Адамяну, запечатлевает в своем 
дневнике беседу с «отцом украинского теат
ра» Кропивницким.

Гуния свойственна высокая принципиаль
ность. Он всегда проявлял большую заботу 
о своих друзьях по искусству. Но никогда 
чувство дружбы не мешало ему быть требо
вательным ,и взыскательным. Из статей, по
мещенных в сборнике, видно, что, отдавая 
должное исключительному сценическому та
ланту Васо Абашидзе, Гуния призывал сво
его товарища по оружию не успокаиваться 
на достигнутом. Будучи принципиальным в 
оценке работы своих товарищей, он был газета «Унита», руководящий комитет Ком- 
беспощаден к малейшим своим недостаткам

циональностсй.
В США, в целях объединения всех 

антисоветских эмигрантских групп и ис
пользования их в подрывной работе против 
СССР и стран народной демократии, был 
создан так называемый Американский Ко
митет освобождения народов России, впо
следствии переименованный в «Американ
ский комитет освобождения от большевиз
ма». Через этот комитет американские под
жигатели новой войны пытаются вовлечь 
в свою преступную деятельность так на
зываемых перемещенных лиц —  граждан 
Советского Союза, задерживаемых от ре
патриации на родину путем клеветниче
ской пропаганды, шантажа, угроз и пря
мого насилия.

Конкретные цели и задачи, которые ста
вят американские империалисты перед 
своими разведывательными органами и, в 
частности, в отношении использования 
грузинской и армянской эмиграции, харак
теризуются следующими фактами:

В июле 1949 года лично ко мне обра
тились сотрудники аппарата военного ат
таше США в Италии полковник Банше и 
майор Фаррис. Склоняя меня к вступлению 
в их разведывательную сеть, они заявили: 
«Вооруженное вторжение без разведыва
тельной подготовки не стоит гроша. Мы 
хотим организовать настоящую разведыва
тельную службу вдоль всей советско-ту
рецкой и советско-иранской границ. Для 
осуществления этой задачи нам нужны, 
главным образом, грузины и армяне. Нам 
необходимо собрать полную, разведыватель
ную информацию о Закавказье и организо
вать там саботаж и диверсии...»

В ноябре 1952 года главарь дашнаков 
Навасардян и его ближайший помощник, 
известный бандит Дро Канаян, просла
вившийся среди эмигрантов убийствами и 
грабежами сЬоих соплеменников, при неод
нократных встречах со мно*Й в мюнхенской 
гостинице «Регина» говорили, что они по
лучают от американской разведки круп
ные суммы денег на организацию шпион
ских и террористических групп в Иране, 
Турции и других странах Ближнего и 
Среднего Востока для заброски их в Совет
ский Союз.............................

На высказанное мной однажды замеча
ние о том, что правительства указанных 
стран могут препятствовать созданию та
ких групп на своих территориях, Канаян 
цинично заявил: «Американцы на такие 
дела денег не жалеют, а за деньги можно 
купить все, в том числе и правительство. 
Кроме того, мы еще не разучились владеть 
маузерами и в отношении особо несговор
чивых лиц можем применить это сред
ство, которое мне лично никогда не отка
зывало».

Еще до этих встреч эмигрант Магома 
мне рассказывал о том, что по заданию 
американцев Канаян организовывал в Бей
руте специальный разведывательный центр 
дашнаков и что общее руководство этим 
центром было поручено дипломатическому 
работнику США в Ливане Арчибальду 
Рузвельту.

Аналогичной деятельностью в послевоен
ные годы занималась английская разведка. 
Об этом я знаю от Гегечкори, который в 
беседе со мной в июле 1953 года в Запад
ном Берлине сказал, что после войны по 
указанию английской разведывательной 
службы главари грузинских меньшевиков 
принимали активное участие в ряде меро
приятий, направленных на усиление 
антисоветской деятельности. Так, еще в
1947 году, сказал он, в Иран был направ
лен Хомерики Виктор, который занимался 
там под руководством английского развед
чика Стрекера организацией перебросок в 
СССР агентуры и ’другой подрывной рабо
той.

Тогда же Гегечкори рассказал мне, что в
1948 году Жордания по заданию англий
ской разведки завербовал и через Турцию 
направил в Советский Союз для шпионажа 
грузинских эмигрантов Поликарпа Руха
дзе и Константина Мгеладзе, которых

циональный совет». Тогда же «Американ
ский комитет» открыл в Мюнхене свой от
дел с радиостанцией «Освобождение» и 
учредил там «Институт по изучению исто
рии н культуры СССР», который занимает
ся сбором и обработкой шпионских сведе
ний о Советском Союзе, а также изготов
лением фальшивок и клеветнических ма
териалов для антисоветской пропаганды.

Q целях, задачах и характере деятельно
сти этих американских «учреждений» в 
Европе не трудно догадаться, если вспом
нить, что начало антисоветских радиопе
редач из Мюнхена на грузинском языке 
положил являвшийся в то время государ
ственным секретарем США Ачесон, а после 
него это грязное дело возглавили сотруд
ники американской разведывательной 
службы Александер, Кейс, Вильямс и дру
гие.

Военные преступники п бывшие сотруд
ники гестапо Гиви Габлиани, А. Цомая,
С. Кобиашвили и многие другие из числа 
грузинских эмигрантов, проживающих в 
США, ныне также находятся на содержа
нии американских разведывательных ор
ганов н выполняют их задания.

В Западной Германии в разведыватель
ном органе США «Си-Ай-Си» служит Ми
хаил Алшибая. В Мюнхене работают на 
упоминавшейся американской радиостан
ции «Освобождение» посланные туда мень
шевиками грузинские эмигранты Арсени- 
дзе, Н. Имнаишвили, Уратадзе, Инасаридзе 
и Кучухидзе.

Можно привести много фактов использо
вания разведками США и Англии кавказ
ских эмигрантов. Однако и из приведенного 
здесь ясно, что эмигрантские антисовет
ские группы давно уже превратились в 
придаток этих разведок. Работа эмигрант
ских антисоветских организаций, под ка
кими бы лозунгами она Ш1 проводилась, 
целиком подчинена планам подрывных ме
роприятий империалистов США против 
СССР и стран народной демократии.

Мерзка и бесперспективна практическая 
деятельность главарей эмигрантских ан
тисоветских групп, находящихся на содер
жании империалистических разведок. Од
ни из таких крикунов, живущих на аме
риканские и английские подаяния и вооб
ражающих себя «политиками», не замеча
ют, как они жалки и смешны в своих по
тугах нанести хоть какой-нибудь ущерб 
Советскому Союзу, другие сознательно не 
хотят этого замечать. Однако не все... Так, 
один из главарей грузинских меньшевиков 
Гегечкори незадолго до своей смерти, в 
июне 1954 года, писал мне: «...как надоело 
вечно стоять с протянутой рукой и про
сить помощи...». Другой «руководитель» 
грузинских эмигрантов —  Кедия в 1954 г. 
покончил жизнь самоубийством, выбро
сившись из окна. Еще один «деятель» 
антисоветской эмиграции Алихан Кан
темир, редактирующий грязный журналь
чик «Объединенный Кавказ», оценивая 
недавно перспективы эмиграции, заявил в 
одной из бесед со мной:

«...мажем, царапаем бестолку, и неиз
вестно, кому нужны наши писания...».

Тяжело и бесправно существование ря
довых кавказских эмигрантов за рубежом. 
Главари эмиграции, давно уже ставшие 
платными агентами империалистических 
разведок, .обманом пытаются втянуть их в 
ту или иную эмигрантскую организацию, 
занимающуюся разведкой в пользу США 
или Англии, и заставить, таким образом, 
работать против своей родины, против 
своего народа.

С каждым днем, однако, все труднее это 
удается: большинство рядовых эмигрантов 
прекрасно понимает, что для них из этого 
ничего хорошего не получится...

Отдавая себе полный отчет в тяжелых 
преступлениях, совершенных мною против 
СССР, и не желая более связывать свою 
судьбу с окончательно обанкротившейся 
верхушкой эмиграции, я после долгого и 
трезвого размышления решил порвать с 
эмигрантскими кругами и просить Совет
ское правительство предоставить мне воз
можность честным трудом среди своего

англичане снабдили специальным вопрос-1 народа иску пить вину перед родиной».

Заседание руководящего 
комитета Коммунистической 

партии Свободной Территории 
Триест

РИМ, 7 декабря. (ТАСС). Как сообщает

Военные приготовления в Западной Германии

и промахам.
Сборнику трудов и записок В. Гуния 

предпослана обстоятельная статья Д. Джа
нелидзе, посвященная жизни и творчеству 
крупнейшего деятеля грузинского театра. 
О дне ко автор почему-то не комментирует 
отдельные его мысли и высказывания, ко
торые являются спорными, а порой и оши
бочными. Например, высказав ряд пра
вильных замечаний о творчестве видного 
грузинского драматурга А. Цагарели, 
В. Гуния в целом всё же недооценил его 
значение в истории развития грузинской 
драматургии.

Тем не менее, .выход сборника литератур
ного наследия В. Гуния следует приветство
вать. Доцент Д. Джанелидзе и молодые 
театроведы К. Гацерелия и Э. Какашвили с 
большой любовью и знанием дела собрали и 
систематизировали труды выдающегося дея
теля грузинского театрального искусства.

М. ГИ Ж И М КРЕЛ И .

мунистической партии Свободной Террито
рии Триест заслушал и единодушно 
одобрил доклад генерального секретаря 
партии Витторио Видали о положении, 
создавшемся в связи с подписанием париж
ских соглашений, и о задачах коммунистов 
Триеста.

Руководящий комитет иазначил на 
19 декабря чрезвычайную конференцию 
партии для обсуждения новой обстановки, 
создавшейся в связи с разделом Свободной 
Территории Триест между Италией и Юго
славией. Руководящий комитет решил на
править делегацию на предстоящую обще
национальную конференцию Итальянской 
коммунистической партии.

БЕРЛИН, 7 декабря. (ТАСС). В запад
ногерманской печати все чаще появляют
ся сообщения о подготовке к созданию 
вооруженных сил. Западногерманская га
зета «Вельт ам зоннтаг» опубликовала 

! подробности организации будущих воен
но-воздушных сил федеральной респуб
лики в случае, если вступят в силу па
рижские соглашения.

Газета сообщает, что в состав буду
щих военно-воздушных сил войдут 
10 эскадрилий истребителей-бомбардиров
щиков общей численностью в 750 машин, 
четыре эскадрильи истребителей общей 
численностью в 300 машин, две эскад
рильи ночных истребителей общей чис
ленностью в 36 машин, две эскадрильи 
разведчиков и две эскадрильи транспорт
ных самолетов.

В сообщении говорится, что числен
ность личного состава военно-воздушных 
сил будет достигать 85 тысяч человек, 
включая 2 тысячи человек летного соста
ва и 83 тысячи человек наземного персо
нала и вспомогательных частей.

Западногерманская газета «Хандельс-

блат» сообщает, что «после ратифика
ции лондонских и парижских соглашений 
будет устранена наибольшая часть суще
ствующих до настоящего времени огра
ничений для немецкой авиационной про
мышленности. Она сможет тогда вновь 
строить самолеты всех типов, за исклю
чением бомбардировщиков дальнего дей
ствия».

Об интенсивной подготовке и развер
тывании авиационной промышленности 
Западной Германии свидетельствует про
веденное 30 ноября этого года по инициа
тиве известного гитлеровского авиакон
структора Хейнкеля совещание по вопро
су о возрождении авиационной промыш
ленности в Западной Германии, на кото
ром присутствовало более 30 западногер
манских авиаконструкторов, а также со
стоявшееся в ноябре в Висбадене собра
ние членов «объединения по содействию 
воздушным сообщениям». На этом собра
нии были обсуждены вопросы возобновле
ния работы крупных немецких предприя
тий, занимавшихся в прошлом самолето- 
Щ 9Щ $4  »
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З аседание  Совета министров  
Польши в связи с итогами  

работы Московского  Совещания
ВАРШАВА, 7 декабря. (ТАСС). Вчера 

состоялось заседание Совета министров 
Польской Народной Республики, на кото
ром глава польской делегации на Москов
ском Совещапии европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе председатель Совета министров Ю. Ци- 
ранкевич сделал отчет о ходе и результа
тах Совещания.

Совет министров утвердил отчет поль
ской правительственной делегации на Со
вещании.

Венгерский народ 
единодушно поддерживает 
Декларацию Московского 

Совещания
БУДАПЕШТ, 7 декабря. (ТАСС). В горо

дах и селах Венгрии проходят митинги, на 
которых трудящиеся обсуждают Деклара
цию Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению мира и безопасности 
в Европе. Рабочие, трудящиеся, крестьян
ство, интеллигенция и представители дру
гих слоев населения горячо поддерживают 
Декларацию и выражают решительный 
протест против возрождения германского 
милитаризма. Многочисленные письма и 
телеграммы, содержащие заявления этого 
рода, поступают во Всевенгерский совет 
мира и редакции газет.

Газета «Мадьяр немзет» в передовой 
статье, озаглавленной «Голос венгерского 
народа», пишет: миллионы венгерских 
граждан единодушно поддерживают Де
кларацию Московского Совещания. Подпи
си представителей Венгрии под этой Де
кларацией выражают волю всего венгер
ского народа.

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В Политическом комитете

И ндонезийские  газеты 
одобряют итоги М осковского  

Совещ ания
ДЖАКАРТА, 7 декабря. (ТАСС). Индо

незийская печать уделяет большое внима
ние итогам Московского Совещания по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе. Под заголовком: «Открытые и ясные 
переговоры. Ратификация парижских со
глашений может уничтожить все благо
приятные возможности. Укрепление меж
дународного сотрудничества» газета «Бе- 
рита Индонезия» опубликовала передовую 
статью «Правды» от 4 декабря «В инте
ресах всех миролюбивых народов».

«Хариан ракьят», комментируя итоги 
Совещания, подчеркивает, что создание 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе имеет большое значение для укреп
ления мира в Азии. Газета осуждает за
падные державы во главе с США, «кото
рые снова вооружают Западную Германию 
для агрессии против миролюбивых наро
дов». «Учитывая сложившуюся обста- 
ррвку, мы.—  указывает она далее,—  дол
жны придти к выводу, что Московское 
Совещание является правильным шагом 
по пути обеспечения мира не только в 
Европе, но и во всем мире».

Заседание „инициативного комитета 
связи по созданию новой левой 

группировки“  во франции
ПАРИЖ, 7 декабря. (ТАСС). Недавно 

состоялось заседание «инициативного ко
митета связи по созданию новой левой 
группировки», созданного в мае этого 
года. Кроме представителей «центра дей
ствий левых независимых», партии «мо
лодая республика», союза прогрессивных 
республиканцев, на этом заседании при
сутствовали в качестве наблюдателей 
представители «движения за освобожде
ние народа» и других организаций, а 
также редакции газет и журналов «Кэн- 
зэн», «Эспри» и других. В работе сове
щания приняли участие депутаты На
ционального собрания Эманюэль д’Астье 
де ла Вижери, Андре Дени, Валлон, член 
совета республики Лео Амон, «иены со
брания Французского союза Миттеран и 
Мулек.

Как отмечает газета «Либерлсьон», 
комитет связи рассмотрел вопрос об 
«условиях ближайшей деятельности по 
созданию нового народного фронта». Кро
ме того, он высказался против вооруже
ния Германии в какой бы то ни было 
форме и, в частности, против лондонского 
и парижских соглашений.

Отставка кабинета Иосида
ШАНХАЙ, 7 декабря. (ТАСС). Как со

общило токийское радио, кабинет Иосида 
подал сегодня в отставку, не дожидаясь го
лосования резолюции о доверии, внесенной 
6 декабря в нижнюю палату парламента 
«демократической партией», а также левой 
и правой социалистическими партиями. 
Эту резолюцию поддержали 252 депутата 
из 467 членов нпжпей палаты.

Отставке кабинета Иосида предшество
вала острая политическая борьба между 
правящей либеральной партией и упомя
нутыми оппозиционными партиями. Эта 
борьба достигла кульминационного пункта, 
когда между оппозиционными партиями 
было достигнуто соглашение о совместном 
выступлении против правительства Иосида 
и вынесении ему вотума недоверия. Нака
нуне обсуждения вотума недоверия правя
щая либеральная партия имела 185 мест 
в нижней палате; «демократическая» пар
тия—  120 мест, левые и правые социали
сты— 133 места. Однако до последнего 
момента не было ясно, уйдет ли кабинет 
Иосида в отставку или прибегнет к роспу
ску парламента и проведению новых пар
ламентских выборов.

Указывают, что решение кабинета Иоси
да уйти в отставку было принято под дав
лением финансово-промышленных кругов, 
стремившихся не допустить роспуска пар
ламента из опасения, что левые силы укре
пят свое положение в результате новых 
парламентских выборов.

    -

НЫО-ПОРК, 7 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС). В Политическом комитете продол
жается обсуждение корейского вопроса. 
На утреннем заседании 6 декабря вы
ступили представители Бельгии, Польши, 
Сирии, БССР, а также гоминдановец.

Речи делегата Бельгии и гоминданов
ца были направлены против возобновле
ния переговоров по корейскому вопросу 
между заинтересованными странами и 
против советского проекта резолюции, 
предусматривающего возобновление таких 
переговоров.

Глава польской 'делегации С. Скшешев- 
ский, основываясь на материалах и опы
те комиссии по наблюдению за переми
рием в Корее из представителей нейтраль
ных государств, в состав которой входят 
представители Польши, показал, что ли- 
сынмановские и американские военные 
власти систематически грубо нарушают 
условия  ̂соглашения о перемирии. Скше- 
шевский напомнил, что многие тысячи 
корейских и китайских военнопленных не 
получили возможности вернуться на роди
ну н часть их была силой  включена в 
иностранные армии. Многие из военно
пленных, добивавшихся возвращения на 
родину, были убиты. Скшешевский при
вел ряд фактов, когда так называемое ко
мандование Объединенных Наций в нару
шение условий перемирия ввозило в Юж
ную Корею оружие и боеприпасы. Он при
вел также факты, свидетельствующие о 
том, что лисынмановские и американские 
власти всячески пытаются сорвать рабо
ту нейтральной комиссии в Южной Корее.

Польский представитель на конкретных 
примерах показал, что в Южной Корее до
пускаются действия, не только угрожаю
щие жизни и безопасности польских и че
хословацких представителей комиссии, но 
препятствующие успешной работе также 
других членов этой комиссии.

Представитель Польши подчеркнул, что 
договор, подписанный между США и пра
вительством Ли Сын Мана и дающий Сое
диненным Штатам право содержать на 
территории Южной Кореи свои вооружен
ные силы в течение неограниченного вре
мени, является грубым нарушением согла
шения о перемирии, предусматривающего 
вывод из Кореи всех иностранных войск. 
Этот договор, заявил он, означает бессроч
ную иностранную оккупацию корейской 
территории и представляет собой попытку 
предрешить будущее Кореи, независимо от 
результатов политической конференции 
по Корее.

Касаясь бесславной деятельности так на
зываемой «комиссии ООН по объединению 
и восстановлению Кореи», польский пред
ставитель заявил: «Эта комиссия стала 
инструментом в руках тех, кто стремился 
к господству над Кореей. Она стала шир
мой для маскировки агрессии, органом 
пропаганды правительства Ли Сын Мана, 
сеющим ненависть против Северной Ко
реи. Под ее прикрытием организуются 
террор и зверские расправы с населением. 
Нам кажется, что уже пора сделать вы
воды из деятельности этого органа и в 
соответствии с требованиями современ
ной международной обстановки упразд
нить эту комиссию».

Далее Скшешевский подчеркнул не
объективность доклада пятнадцати и 
тщетность попыток этих государств вы
дать свой доклад за якобы беспристраст
ный документ.

В заключение представитель Польши 
заявил, что его делегация выступает за 
мирное решение корейского вопроса пу
тем переговоров между заинтересованны
ми государствами и поэтому полностью 
поддерживает предложения Советского 
Союза.

Представитель Сирии Шукейри отме
тил, что представители США и Англии, 
использующие все свое красноречие «для 
защиты авторитета» Объединенных На
ции, сами подрывают этот авторитет и 
вспоминают о нем лишь тогда, когда им 
это выгодно. Делегат Сирии заявил, чти 
утверждение, будто «коммунисты от
вергают принципы ООН» в решении ко
рейского вопроса, не соответствует дей
ствительности. Разногласия между сторо
нами в корейском вопросе, как бы вели
ки они не были, сказал Шукейри, отно
сятся не к принципам, а к процедуре, к 
методам достижения этих целей. И по
скольку спор касается процедурных во
просов, переговоры становятся не только 
желательными, но и обязательными.

Представитель Сирии выразил сожале
ние, что Политический комитет не согла
сился выслушать точку зрения предста
вителен Корейской Народно-Демократиче
ской Республики. Судьба народов, сказал 
он, не может решаться в отсутствие их 
представителей. Это элементарный прин
цип справедливости.

Сирийский делегат отметил, что доклад 
пятнадцати отрицает возможность и необ
ходимость переговоров, и что поэтому ре
золюция пятнадцати стран, одобряющая 
этот доклад, закрывает дорогу к прогрессу 
в решении корейского вопроса мирными 
средствами.

Глава делегации БССР К. В. Киселев в 
своем выступлении указал на то обстоя
тельство, что представители ряда стран, 
принимавших участие в интервенции в 
Корее, и в частности представители США

лись представить дело так, будто бы Же
невское совещание и явилось той полити
ческой конференцией по корейскому во
просу, проведение которой предусмотрено 
в резолюции Генеральной Ассамблеи от 28 
августа 1953 года. Подобные заявления, 
сказал он, имеют целью не допустить в 
настоящее время созыва совещания по Ко
рее с участием заинтересованных стран п 
передать решение этого вопроса одной из 
воюющих сторон —  Организации Объеди
ненных Наций —  без участия другой 
стороны. Представители США и Англии и 
другие авторы доклада пятнадцати прибе
гают к неправильному освещению пози
ций КНР, КНДР и СССР в корейском во
просе, искажают существо внесенных 
предложений, а ряд предложений этих 
стран просто обходят молчанием. Тем са
мым они пытаются снять с себя ответ
ственность за срыв переговоров по корей
скому вопросу в Женеве.

По мнению Белорусской делегации, ска
зал Киселев, большие и трудные междуна
родные вопросы должны разрешаться пу
тем переговоров на конференциях и сове
щаниях, на взаимоприемлемых условиях и 
с учетом мнений и интересов всех сторон.
Из всего хода обсуждения корейского во
проса на Женевском совещании следует, 
что никаких реальных усилий 15 госу
дарств не приложили и даже не пытались 
приложить к разрешению корейского во
проса. Наоборот, они старались всячески 
подчеркивать и углублять расхождения 
между участниками совещания.

Неуспех Женевского совещания по ко
рейскому вопросу целиком и полностью 
объясняется нежеланием США и идущих 
за ними стран согласиться на мирное объ
единение Кореи и создание единого, демо
кратического и независимого корейского 
государства. Как известно, в Женеве деле? 
гация КНДР выдвинула ряд предложений, 
на основе которых можно было догово- 

1 риться о мирном урегулировании корей
ского вопроса. Эти предложения были под
держаны и дополнены делегациями СССР 
и КНР. Однако они были отвергнуты бло
ком стран, возглавляемым США и вклю
чающим те государства, которые хотят со
хранить свои колонии и привилегии в 
Азии. Вот почему страны этого блока ста
раются добиться распространения лисып- 
мановского режима на всю Корею.

Весьма неприглядную роль в корейском 
вопросе, сказал Киселев, играет «комиссия 
ООН по объединению и восстановлению Ко
реи». Эта комиссия не предприняла ника
ких реальных шагов к окончательному 
урегулированию корейского вопроса и всю 
свою деятельность направляет на поддерж
ку антинародного лисынмановского режи
ма в Южной Корее.

Делегация БССР, сказал Киселев, под
держивает предложения Советского Союза, 
которые предусматривают упразднение 
«комиссии ООН по объединению и восста
новлению Кореи» и решение корейского 
вопроса путем возобновления переговоров 
заинтересованных государств.

На дневном заседании 6 декабря высту
пили представители Таиланда. Бразилии,
Ирака, Франции, Голландии и УССР. Пред
ставители Таиланда, Франции и Голландии, 
делегации которых являются соавторами 
проекта резолюции пятнадцати стран, а 
также представители Ирака и Бразилии 
высказались в поддержку проекта резолю
ции пятнадцати и против проектов резо
люций, внесенных делегацией Советского 
Союза.

Глава делегации УССР Д. Ф. Паламарчук 
заявил, что харзктер и направление, 
дискуссии в Политическом комитете укре
пляют мнение делегации УССР в том, что 
страны —  участницы интервенции в Ко
рее ̂  преследуют ту же самую цель, что и 
на Женевском совещании, то есть уклоня
ются от мирного урегулирования корейско
го вопроса и в целях самооправдания 
утверждают, что соглашение между заин
тересованными сторонами в этом вопросе 
якобы в настоящее время невозможно.
Здесь, как и в Женеве, нам снова говорят, 
что предварительным условием не только 
соглашения, но даже начала переговоров 
irô корейскому вопросу должно быть при
нятие требований, изложенных в деклара
ции 16 государств.

Делегация Украинской ССР, сказал Па
ламарчук, убеждена в том, что согласован
ное решение корейского вопроса может 
быть найдено путем непосредственных пе
реговоров между заинтересованными госу
дарствами. Поэтому делегация УССР 
поддерживает проект резолюции Советско
го Союза, в котором признается целесооб
разным, чтобы соответствующие государ
ства продолжали свои усилия с целью до
стижения соглашения о мирном урегулиро
вании корейского вопроса на основе созда
ния единого, независимого корейского де
мократического государства и созвали в 
ближайшее время совещание заинтересо
ванных государств. Делегация УССР будет 
голосовать за упразднение «комиссии ООН 
по объединению и восстановлению Кореи», 
поскольку эта комиссия не только не спо
собна оказать содействие объединению и 
восстановлению Кореи мирным путем, но 
и мешает мирному урегулированию корей
ского вопроса.

Национальное объединение Кореи на де
мократических началах, сказал в заключе
ние Паламарчук, как и прочный мир в 
этой многострадальной стране, необходимы 1 шет из Токио:

Прибытие китайской 
.. культурной делегации 

в Дели
ДЕЛП, 7 декабря. (ТАСС). По сообще

нию Индийского информационного бюро, 
вчера в Дели прибыла делегация деятелей 
китайской культуры во главе с замести
телем министра культуры Чэн Чэнь-до. 
Делегацию встречали председатель коми
тета по встрече этой делегации Индира 
Ганди, заместитель министра иностранных 
дел Чанда, поверенный в делах Китая в 
Индии Шэнь Цзянь, члены индийского 
парламента, представители дипломатиче
ского корпуса и китайской колонии.

На конф еренции п р е д с та в и т е л е й  
н а сел ен и я  ю ж н ы х  районов  

и остр о вов  Италии
РИМ, 7 декабря. (ТАСС). В Неаполе 

закончилась конференция представителей 
населения южных районов и островов 
Италии. После речей местных делегатов 
выступили заместитель генерального се
кретаря Итальянской коммунистической 
партии Луиджи Лонго и . заместитель гене
рального секретаря Итальянской социа
листической партии Родольфо Моранди.

Как сообщает газета «Унита», Лонго 
заявил, что правительство и реакционные 
круги пытаются изолировать в южных 
районах Италии передовые демократиче
ские силы населения, чтобы помешать им 
бороться за разрешение экономических и 
социальных проблем и заставить спокой
но ожидать «уступок свыше». Однако 
проблема Южной Нталпи может быть 
разрешена лишь тогда, когда весь народ 
будет призван к действиям и к борьбе 
против социально-экономической отста
лости. В этой борьбе, сказал Лонго, был 
создан и укрепился братский союз между 
рабочим классом Северной Италии и кре
стьянами юга, которые совместно высту
пают за обновление и прогресс всей 
страны.

Моранди в своей речи заявил, что 
единство действий коммунистов и социа
листов, особенно в районах Южной Ита
лии, является единственной демократи
ческой силой, способной бороться за воз
рождение юга.

Секретарь областного комитета Комму
нистической партии области Калабрия 
Марио Алл ката, выступивший в заключе
ние работы конференции, отметил, что в 
стране существует мощное и сплоченное 
движение за возрождение юга Италии. 
Оно не только выдвигает лозунги, но и 
организуется на борьбу и сохраняет в 
этой борьбе глубокую связь с населением, 
которое теперь уже полностью сознает 
свои проблемы и свои права.

Юг Италии требует, сказал Аликата, 
уважения и строгого соблюдения республи
канской конституции. Он требует прове
дения внешней политики мира и незави
симости, как первого условия своего воз
рождения.

Т б и л и с и
г ород с ка я  хроника

К о р е й с к а я  п е ч а т ь  по пово д у  
о б с у ж д е н и я  ко рейско го  вопроса  

в П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е  
Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  ООН

ПХЕНЬЯН, 7 декабря. (ТАСС). Как со
общает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, вчера в связи с обсуждением 
корейского вопроса в Политическом коми
тете Генеральной Ассамблеи ООН газеты 
Пхеньяна вышли с передовыми статья-, 
ми, посвященными происходившей дис
куссии.

Газета «Нодон синмун» под заголовком 
«Корейский вопрос не может быть урегу
лирован без участия представителей ко
рейского народа» пишет:

Что требуется для правильного реше
ния корейского вопроса? Прежде всего 
необходимо должное уважение к воле ко
рейского народа. Несмотря на справед
ливые предложения советского делегата 
Я. А. Малика, комитет отверг участие 
представителей КНДР и КНР в обсужде
нии корейского вопроса. Весь корейский 
народ вновь выражает свое негодование 
по поводу того, что его законное право 
на участие в обсуждении своих собствен
ных дел отвергается в результате мани
пуляций Соединенных Штатов и их са
теллитов. Опыт Женевского совещания 
показал, что участие законных предста
вителей корейского народа будет эффек
тивным и решающим при урегулирова
нии корейского вопроса.

Газета «Минчжу чосон» в передовой 
статье пишет:

Стремление корейского народа к мир
ному объединению своего отечества —  
неизменно. Весь народ считал и считает, 
что корейский вопрос может быть мирно 
и самым демократическим образом разре
шен посредством переговоров.

Мастера рисованных фильмов

В  киностудии «Грузия-фильм» за
кончена работа над цветной мульти
пликационной картиной в 2 частях 
«Кико и Никора». Она поставлена по 
мотивам грузинских народных сказок и 
посвящена темам дружбы, товарище
ства, взаимопомощи.

Авторы сценария фильма «Нико и 
Никора» Ш. Дадиани и А. Хинтибидзе, 
режиссеры-постановщики А. Хинтиби
дзе и Г. Чмутов, художники-постанов
щики Б. Стариковский, И. Сумбата- 
ш б и л и  и Г. Тотибадзе, оператор В. Ша- 
нидзе, композитор С. Цинцадзе.

В  ближайшие дни картина выйдет на 
экраны кинотеатров республики.

В киностудии «Грузия-фильм» созда
но немало рисованных фильмов, имею
щих большое воспитательное значение. 
Некоторые из них, как, например, «Не
женка», «Бобренок Чука», «Бекека», 
«Курша», «Мзечабуки» демонстрирова
лись в кинотеатрах многих городов и 
сел страны.

Мультипликационные или, как их 
называют, рисованные фильмы требуют 
кропотливого труда большого числа лю
дей. В их создании участвуют художни
ки различных специальностей, операто
ры, композиторы и другие работники 
кино.

Особенно много работы у художни
ков.

Для того, чтобы показать в картине 
один шаг кого-либо из персонажей 
фильма, художникам приходится вы
полнить окат о 20 рисунков. Для филь
ма «Нико и Никора», например, приш- 
лось изготовить до 150,000 рисунков.

Первоначально рисунки готовятся на 
бумаге, затем переносятся на целлулоид, 
а с целлулоида переснимаются на плен
ку. Отдельно записываются музыка, диа
логи и шумовые имитации, после чего 
все переносится на одну пленку.

В мультипликационном цехе студии 
«Грузия-фильм» работает немало ма
стеров рисованных картин. На высоком 
художественном уровне выполняют ри
сунки основные художники — Н. Ша- 
ликашвили, Г. Лаврелашвили, К. Ред- 
кина, Н. Поморцева, Ö. Шиукашвили, 
Н. Териан, контуровщик Л. Перадзе, 
художники-фазеры Г. Маноян и М. Мед
ников, художники Н. Чахаян, С. Сула- 
ва и другие.

Н а  с н и м к а х: 1. Режиссеры Г. Чму
тов (слева) и А. Хинтибидзе отбирают 
рисунки к новому мультипликационно
му фильму «Нико и Никора», 2. Опе
ратор В. Шанидзе за съемкой фильма. 

Текст С. ГЕФТЛЕРА.
Фото М. Квирикашвили.

Вечер памяти Вано Сараджишвили
В  Тбилисском государственном театре 

оперы и балета имени 3. Палиашвили 
11 декабря состоится вечер, посвященный 
памяти выдающегося грузинского певца, 
крупнейшего мастера грузинского нацио
нального оперного искусства Вано Сараджи
швили.

Вечер вступительным словом откроет 
директор театра народный артист Грузин
ской ССР Д. С. Мчедлидзе.

С докладом о жизни и творческой дея
тельности Вано Сараджишвили выступит

кандидат искусствоведческих наук доцент! 
П. В. Хучуа.

После торжественной части будут пока-1 
заны третий и первый акты из опер 3. Па-| 
лиашвили «Абесалом и Этери» и «Даиси»

В концертном отделении примут участие! 
народные артисты Союза ССР Д. Андгу-1 
ладзе, С. Инашвили, П. Амиранашвили,! 
народные артисты Грузинской ССР Б. Крг-| 
веишвили, Л. Георгадзе, Т. Чабукиани и| 
другие.

П о г
По данным Тбилисского бюро погоды, 

Ю и 11 декабря по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, в прибреж
ных районах временами осадки. Ветер пе
ременного направления, слабый до умерен
ного. Температура в низменных районах 
ночью 3—8, днем 11 — 16 градусов тепла; 
в горных районах ночью от 1 градуса мо
роза до 4 градусов тепла, днем 5— 10 гра
дусов тепла.

По Восточной Грузии — переменная об-

о д а
лачность, в западных районах местами I 
кратковременные осадки, в восточных рай-1 
онах преимущественно без осадков. Ветер 
переменного направления, слабый до уме
ренного. Температура в низменных районах! 
ночью от 2 градусов мороза до 3 граду- j 
сов тепла, днем 8— 13 градусов тепла; в 
горных районах ночью 1—6 градусов мо
роза, днем 1—6 градусов тепла.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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ТБИ ЛИ ССКИ Й  ОРДЕНА Л ЕН И Н А
ТЕАТР О П ЕРЫ  И БАЛЕТА Î

I  им 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ  Ï

Попытки развязать новую 
военную авантюру в Корее

СО О БЩ ЕН И Е АГЕНТСТВА Ю НАЙТЕД П РЕСС

НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. (ТАСС). Вице- 
президент агентства Юнайтед Пресс и ру
ководитель азиатского отдела Хобрайт пи-

и Англии, в своих выступлениях пыта- между народами.

в интересах самого корейского народа, в 
интересах упрочения мира и безопасности

Ли Сын Ман призывает к войне
НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. (ТАСС). По со

общениям сеульского корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс, сегодня Ли 
Сын Ман вновь истерически призвал на
чать войну против Корейской Народно-Де- 

! мократической Республики.
Ли Сын Ман заявил, что у него имеется 

свои собственный «план ускорения объеди

нения Кореи», намекая на пресловутый 
план похода на север при поддержке США.

Ли Сын Ман снова потребовал удалить 
из Южной Кореи чехословацкого и польско
го членов нейтральной комиссии по наблю
дению за перемирием, деятельность кото
рых, как известно, мешает осуществлению 
военных приготовлений лисынмановцев.

«Сегодня высокопоставленные официаль
ные лица сообщили, что американские во
оруженные силы в Азии «готовы высту
пить», если в Корее опять начнется вой
на... Они также указали, что, по их мне
нию, в случае возобновления войны, бои 
едва ли ограничились бы Корейским полу
островом... Американские офицеры подчер
кивают, что вооруженные силы США не 
возобновят бои в Корее «по своей инициа
тиве». Это будет акцией объединенных 
наций, предпринятой лишь по указанию 
объединенных наций...».

5 9 декабря 
S  А. Баланчивадзе 
I  С ЕРД Ц Е ГО Р
5 10 декабря
S  К. Данькевич

БОГД АН Х М ЕЛ ЬН И Ц КИ Й  
Е  11 декабря
Е  Вечер, посвященный памяти народного артиста 5 ТЮ З — «Овод» (в 6 
5  Грузинской ССР

ВАНО СА РА Д Ж И Ш ВИ Л И ,
S  в связи с 30-летием со дня его смерти 
I  I. АБЕСАЛОМ  и ЭТЕРИ  (3-й акт).
I  2. ДАИСИ (1-й акт).
§  3. КО Н Ц ЕРТН О Е О ТД ЕЛ ЕН И Е
S  Начало в 8 час. веч.
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I  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  “  А 
§ ТЕАТР им А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ 

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили - 1 
«Сердце гор» (в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Рус
тавели — «Путь грядущего» (в 8 п. веч.); театр | 
имени К. Марджанишвили — «Секретарь райкома» 
(в 8 ч. веч ); театр имени А. Грибоедова 
«История одной любви» (в 8 ч. веч.); театр ар
мянской драмы—«Тачат Амазаспович взволнован» 
(в 8 ч. веч.); театр музкомедии имени В. Абаши
дзе—«Аршин мал-алан» (в 8 ч. ве ч ); грузинский 

веч., аб. № 36); русский
Е  ТЮ З — «Василиса Прекрасная» (в 1 ч. дня).

9 декабря 
К. Симонов
10 декабря

А. Грибоедов
Начало

ИСТОРИЯ ОДНОЙ Л Ю БВИ

_ открытом заседании Ученого 
!  g строительного факультета состоится б 
§ g публичная

защита диссертаций i
I  St

ГО РЕ  ОТ УМА
час. веч.

îliiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiioiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii г . . .    -V г
2 S K L ” " a / Ребристых, 0 Цилиндрических 4

2 Георгиевичем, на тему; «Температурные 5
В ВО С КРЕС ЕН ЬЕ, 12 Д ЕКАБРЯ  *  * -------------------  1

Два дневных детских представления 
Начало вечери, представлений в 8 ч. 3 0  i 

дневных — в 12 ч. и в 3 ч.
Предварительная арэдажа билетов в кассах 

госииока.
^ Принимаются заявки на коллективные
/ ' посещения. р g  в библиотеке института
ï im пптпггтги питгтгппги---ггтитгг riiMHimiHiниши « Чхеидзе, 8), ежедневно, с

 ______________________________  рЗО мин-
2 Дирекция ГПИ. &
i\\\v\4\v\v\\m \\\\\\v C4xww»xvwwv4vГр. Б ЕЗРО Д Н Ы Й  Валентин Кириллович,

проживающий по адресу станция Авчала, 
Центральный поселок, барак 11. дом 11, кв. 8, 
возбуждает дело о разводе с гр. ТОЛМ АЧЕ
ВОЙ Ниной Филипповной, проживающей в 
гор. Тбилиси, по ул. Ленина, 63, кв 53. Дело 
подлежит рассмотрению в нарсуде 3-го участ
ка Орджоникидзевского района гор. Тбилиси.

А \ .  Рухадзе и кандидат технических наук, / 
4 доцент М. Махвиладзе.

С диссертациями можно ознакомиться/ 
(ул. Ушанги / 

10 до 18 час. ^
ftviiurt Г П LI /
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I  ТРЕБУЕТСЯ РАБОЧИЙ |
= Обращаться по адресу: пр Руставели, I  
I  42, I этаж, изд-во .Заря Востока*
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пропаганды м ар кс^ стско -лен и н с^ о ^ ео р ^ '^  ,  п  51? T J i î j î L  7  I I I 24' ОТДЕЛЫ: партийной жизни -  3-14-82,
информации -  „ I M *  _

Хилографы «Заря Востока* нм, А, Ф, Мясников« Главного уораалевия но ведам полиграфической промышленности, издательств ■ квндшой торговле Министерства культуры Грузинкой ÇÇfy


